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Attaf au débat de haut niveau sur les objectifs 
de la Décennie de l’énergie durable

M. Boughali à Mascate 
pour une visite officielle 

au Sultanat d’Oman

Création d’une nouvelle 
coalition politique

PrésideNtielle :

 Le mouvement El-Bina organise une conférence pour 
expliquer son plan de communication digitale

L’ambassadeur de l’Etat de 
Palestine salue le rôle de 

“chef de file” de l’Algérie au CS

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
pris part, vendredi au siège de 
l’Organisation des Nations unies 
(ONU), à une séance de débat de 
haut niveau de l’Assemblée générale 
(AG) sur la réalisation des objectifs 
de la Décennie de l’énergie durable, 
et ce, au terme de la visite de travail 
qu’il effectue à New York, indique 
un communiqué du ministère.
La séance a été “l’occasion d’exposer 
l’expérience de l’Algérie au niveau 
national, ainsi que ses efforts visant 
à contribuer à la réalisation de la 
sécurité énergétique au double plan 
régional et international”, a précisé 
la même source.

En marge de sa participation à 
la séance de l’AG, M. Attaf a eu 
une rencontre bilatérale avec son 
homologue sierra-léonais, M. 
Musa Timothy Kabba, avec lequel 
il “a passé en revue les efforts 
consentis par les deux parties afin de 
promouvoir la coopération bilatérale 
aux plus hauts rangs et niveaux 
escomptés, outre le renforcement 
de la coordination entre les deux 
pays dans le cadre de leur qualité 

de membres non permanents du 
Conseil de sécurité”, a ajouté la 
même source.
M. Attaf s’est également entretenu 
avec son homologue iranien, Hossein 
Amir Abdollahian, “dans le cadre 
d’une rencontre bilatérale consacrée 
au suivi de la mise en œuvre des 
conclusions des récents entretiens 
tenus en Algérie entre le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son frère le président 
de la République islamique d’Iran, 
M. Ebrahim Raïssi, en sus des 
développements de la situation dans 
la bande de Ghaza et les démarches 
entreprises à différents niveaux en 
faveur de la cause palestinienne”, 
lit-on dans le communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, 

est arrivé, samedi à Mascate, 
pour une visite officielle au 
Sultanat d’Oman, à l’invitation 
du président du Conseil omanais 
de la Choura, Cheikh Khalid Bin 
Hilal Bin Nasser Al Maawali, 
indique un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
M.Boughali, qui conduit une 
délégation, a été accueilli à son 
arrivée dans la capitale omanaise, 

par Cheikh Khalid Bin Hilal 
Bin Nasser Al Maawali, des 
membres du Conseil de la Choura 
et l’ambassadeur d’Algérie au 
Sultanat d’Oman, Mohamed Ali 
Boughazi, précise le communiqué.

Un groupe de partis 
politiques a annoncé, 
vendredi, la création 

d’une nouvelle coalition 
politique regroupant plusieurs 
partis en vue de “cristalliser 
une vision commune sur les 
différents développements 
nationaux et internationaux”.
Lors d’une rencontre organisée 
à la Mutualité des matériaux 
de construction à Zeralda 
(Alger), cette coalition politique 
a annoncé sa participation à 
l’élection présidentielle prévue 
le 7 septembre prochain, avec 
un “candidat consensuel, en la 
personne du secrétaire général de 

l’Alliance nationale républicaine 
(ANR), Belkacem Sahli”.    
La coalition a précisé qu’elle 
œuvre à atteindre “plusieurs 
objectifs”, dont “la promotion du 
dialogue national et l’instauration 
d’un climat propice pour la 
réussite de la prochaine élection 
présidentielle”.
Dans son allocution, M. Sahli a 

souligné que la prochaine élection 
présidentielle sera “un rendez-
vous historique où différents 
programmes seront en lice”, 
expliquant que sa candidature à 
cette échéance s’inscrit dans le 
cadre d’une “vision modérée” 
pour “réhabiliter le courant 
démocratique républicain, 
réaliser une réforme politique et 
construire une économie forte et 
diversifiée”.
Regroupant 7 partis, cette 
nouvelle coalition politique 
“demeure ouverte à toutes les 
formations politiques désirant 
la rejoindre ou coordonner avec 
elle”, a-t-il assuré.

Le mouvement El-Bina 
a organisé, vendredi à 
Alger, une conférence 

pour expliquer son plan de 
communication digitale, 
en prévision de l’élection 
présidentielle du 7 septembre 
prochain.
A l’ouverture de cette 
conférence placée sous le thème: 
“Explication et enrichissement 
du plan de communication 
digitale pour l’élection 
présidentielle”, le président 
du mouvement, Abdelkader 
Bengrina, a mis en avant 

“l’importance stratégique” de 
cette échéance “pour parachever 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle”, faisant savoir que son 
mouvement “a lancé une série de 
consultations avec les différentes 
élites nationales pour mobiliser 
les citoyens afin de faire réussir 
cet important rendez-vous”.
M. Bengrina a également 
affirmé que son parti “s’adapte 
aux progrès de la révolution 
numérique, grâce à sa jeunesse 
formée à la gestion de l’acte 
politique et à la culture 
électronique”, saluant à cet égard 

“la forte volonté du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a lancé le 
processus de numérisation et ses 
projets dans différents secteurs 
nationaux”.
Par ailleurs, il a précisé que 
sa formation politique “se 
prononcera sur sa participation 
à l’élection présidentielle du 7 
septembre lors d’une réunion de 
son Conseil consultatif national 
prévue fin mai prochain, après la 
consultation de tous les militants 
et les élites dans les différentes 
wilayas du pays”.

L’ambassadeur de l’Etat 
de Palestine en Algérie, 
Fayez Abu Aïta, a salué 

“le rôle de chef de file” de l’Algérie 
au Conseil de Sécurité en faveur 
de l’adhésion pleine et entière de 
la Palestine à l’ONU, qualifiant le 
vote de 12 pays, jeudi, en faveur 
du projet de résolution présenté 
par l’Algérie de “grande victoire” 
pour la cause palestinienne.
Dans un communiqué publié par 
l’ambassade de l’Etat de Palestine 
en Algérie, M. Abu Aïta a salué le 
projet de résolution présenté par 
l’Algérie au Conseil de sécurité, 
ainsi que le travail, la préparation, 
la coordination et la concertation 
menés avec toutes les parties 

et groupes internationaux pour 
concourir à son aboutissement.
Il a estimé que les 12 votes recueillis 
en faveur du projet de résolution, 
présenté par l’Algérie au Conseil 
de sécurité sur l’adhésion pleine 
et entière de la Palestine à l’ONU, 
était “une grande victoire pour la 
cause palestinienne”, dénonçant 
le veto américain audit projet de 
résolution.
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Les plans subversifs du mouvement terroriste “Rachad” 
et ses liens avec le terrorisme international dévoilés

Reddition d’un terroriste à Bordj Badji Mokhtar et arrestation 
de 10 éléments de soutien aux groupes terroristes 

en une semaine

Un documentaire diffusé 
par la Télévision 
algérienne, vendredi 

soir, a dévoilé les plans 
subversifs du mouvement 
terroriste “Rachad” et ses liens 
directs avec les organisations 
terroristes internationales et les 
services de renseignement de 
pays étrangers hostiles dans le 
but de déstabiliser l’Algérie et 
d’y semer le chaos.
Intitulé “Rachad...le terrorisme 
et les masques de l’assassinat de 
la conscience”, le documentaire 
révèle, preuves et témoignages 
vivants à l’appui, les principaux 
objectifs et les sombres desseins 
pour lesquels ce mouvement 
terroriste a été créé, en 2007, 
sur les ruines du parti dissous 
du Front islamique du salut 
(FIS), et la voie de la violence 
et de la clandestinité choisie par 
ce mouvement, qui prêche la 
désobéissance civile.
Parmi ses principaux fondateurs, 
on retrouve d’anciens militants 
du parti dissous comme Abbas 
Aroua et Mourad Dhina, qui 
est impliqué, en tant qu’émir de 
la “serriya des moudjahidine à 
l’étranger”, dans des opérations 
de trafic d’armes au profit des 
groupes terroristes, qui activaient 
en Algérie à partir de 1993, et 
dont le nom est lié à plusieurs 
affaires de soutien logistique aux 
groupes terroristes.
Le documentaire montre les 

témoignages de membres 
dissidents de “Rachad” ayant 
bénéficié des mesures décidées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans 
le cadre de sa politique de la 
main tendue, lesquels dissidents 
ont révélé que les slogans qui ont 
fortement émergé lors du Hirak 
populaire en Algérie, en 2019, 
en faveur de la démocratie et de 
la légitimité cachaient en fait de 
sombres desseins malveillants 
d’un groupe de mercenaires à la 
tête du mouvement.
“Ces mercenaires cherchaient 
à accéder à des postes et à la 
richesse en se vengeant de 
l’Etat algérien”. Pour ce faire, 
ils récoltaient des fonds en 
répandant leurs faux slogans 
visant à diviser les Algériens, 
à attiser la haine entre eux et à 
démembrer le pays”, a dit le 
dissident du mouvement Seddik 
Daadi, qui était le garde du corps 
des anciens chefs du parti dissous 
Abassi Madani et Ali Belhadj.
Le dissident Abderrezak Sakhri 
a, quant à lui, expliqué que 
les dirigeants du mouvement 
“se targuent de nationalisme 

et de pacifisme, alors qu’en 
réalité ils incitent à la violence, 
travestissent les faits et diffusent 
des informations fallacieuses”, 
citant le cas du terroriste Larbi 
Zitout qui a, a-t-il dit, incité ses 
sympathisants à infiltrer le Hirak 
populaire pour y scander des 
slogans hostiles aux institutions 
de l’Etat, à leur tête l’Armée 
nationale populaire (ANP), créer 
des foyers de violence et brûler 
des drapeaux étrangers pour faire 
le buzz médiatique et appeler à 
une intervention étrangère. Mais 
les plans du mouvement se sont 
heurtés à la conscience du peuple 
algérien, a-t-il relevé.
Selon le témoignage du dissident 
Yahia Makhiouba, le terroriste 
Larbi Zitout “a des liens avec 
des organisations terroristes 
internationales et des services 
de renseignement de pays 
hostiles à l’Algérie”. La plupart 
des informations qu’il évoque 
dans ses vidéos proviennent 
du programme d’espionnage 
sioniste “Pegasus”, et “il 
continue de diffuser, à partir 
du quartier londonien huppé 
où il réside, des informations 
fallacieuses et montées de toute 
pièce sur l’Algérie”, a-t-il dit.
Le mouvement terroriste utilise 
plusieurs pages sur les réseaux 
sociaux et son bras médiatique, 
la chaîne “Al Magharibia”, pour 
distiller son poison, semer la 
fitna et la discorde et rallier de 

nouveaux sympathisants qu’il 
enrôle dans ses plans subversifs 
en exploitant leur situation 
sociale.
Selon Habib Achi, ancien juge 
d’instruction ayant traité avec 
les membres du mouvement 
“Rachad”, rentré au pays 
récemment, “le mouvement 
tente d’appâter et de dévoyer les 
jeunes pour servir ses mauvais 
desseins”.
Il a expliqué comment après 
avoir échangé avec ses membres, 
il a compris qu’ils “s’opposent à 
l’Etat algérien et non au pouvoir 
en place”.
Le mouvement a tenté d’établir 
des contacts avec le mouvement 
terroriste “MAK” en raison de la 
convergence de leurs objectifs 
subversifs malgré des principes 
divergents, a-t-il affirmé.
Le documentaire a, par ailleurs, 
révélé les multiples sources 
de financement sur lesquelles 
le mouvement s’appuie pour 
exécuter ses plans. Il s’agit 
principalement de fonds reçus 
directement de pays hostiles à 
l’Algérie, comme le régime du 
Makhzen, ainsi que des revenus 
des réseaux sociaux et des 
transferts via PayPal.
Le documentaire est revenu 
sur l’escroquerie et le vol dont 
ont été victimes des membres 
de la communauté algérienne 
à l’étranger, tombés dans le 
piège de “Rachad”. Les dons 

auxquels appelait le mouvement, 
en prétendant qu’ils étaient 
destinés à soutenir ce qu’il 
appelait les “détenus d’opinion”, 
ont été détournés au profit 
des dirigeants du mouvement, 
dont Larbi Zitout, qui possède 
plusieurs biens immobiliers et 
locaux commerciaux en Grande-
Bretagne, et Amir Boukhors 
(DZ), qui possède plusieurs biens 
immobiliers à Paris (France).
Le documentaire montre que 
grâce à la conscience du peuple 
algérien, à sa cohésion avec son 
armée et à sa confiance dans les 
institutions de l’Etat, les plans 
des traîtres et des mercenaires 
ont été déjoués, et que grâce à 
la politique de la main tendue 
lancée par l’Etat algérien, 
ceux qui étaient dévoyés sont 
revenus dans le droit chemin, 
après avoir pris conscience de 
leur erreur et compris que leur 
avenir se trouvait dans le giron 
de leur patrie et non auprès des 
ambassades étrangères.
Dans le documentaire, les 
dissidents du mouvement 
terroriste “Rachad” ont lancé un 
appel aux Algériens qui ont été 
dévoyés à retourner dans leur 
pays, assurant que les instructions 
du président de la République, 
dans le cadre de la main tendue 
“se sont concrétisées sur le 
terrain, l’Algérie accueillant ses 
enfants dévoyés qui n’ont pas de 
sang sur les mains”.

Un terroriste s’est rendu 
aux autorités militaires 
à Bordj Badji Mokhtar, 

en sa possession un pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov 
et des munitions, alors que 10 
éléments de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés par 
des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) lors 
d’opérations distinctes à travers 
le pays, durant la période du 10 
au 17 avril 2024, indique un 
bilan opérationnel rendu public, 
jeudi, par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique des 
efforts soutenus dans la 
lutte antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 
10 au 17 avril 2024, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
armées à travers tout le territoire 
national”, précise la même 

source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et “grâce aux 
efforts des unités de l’ANP, le 
terroriste dénommé ‘A. Aïssa’ 
alias ‘Abou Youcef’ s’est rendu 
aux autorités militaires à Bordj 
Badji Mokhtar en 6ème RM, en 
sa possession un (01) pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov, 
une quantité de munitions et 
d’autres effets. Dans le même 
contexte, des détachements de 
l’ANP ont arrêté 10 éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
lors d’opérations distinctes à 
travers le pays”.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée, et “en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité lors 
d’opérations exécutées à travers 
les RM, 39 narcotrafiquants, 
et ont mis en échec des 
tentatives d’introduction de 
109 kilogrammes de kif traité 

provenant des frontières avec le 
Maroc, alors que 562 grammes 
de cocaïne et 129026 comprimés 
psychotropes ont été saisis”.           
A Bordj Badji Mokhtar, In 
Guezzam et Tindouf, des 
détachements de l’ANP “ont 
arrêté 101 individus et saisi 
26 véhicules, 46 groupes 
électrogènes, 46 marteaux-
piqueurs, 11 détecteurs de 
métaux, 8 quintaux de mélange 

de pierres et d’or brut, ainsi 
que des quantités d’explosifs, 
d’outils de détonation et 
d’équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”, 
relève la même source.
De même, “14 autres individus 
ont été interceptés et 5 fusils de 
chasse, 5 pistolets automatiques, 
36744 litres de carburants et 14 
quintaux de tabacs ont été saisis 
lors d’opérations distinctes à 

travers le territoire national”.
Par ailleurs, les Garde-côtes 
“ont mis en échec, sur les 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine de 108 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que 351 immigrants clandestins 
de différentes nationalités 
ont été arrêtés à travers le 
territoire national”, conclut le 
communiqué.
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Le ministre du Tourisme préside une rencontre 
préparatoire de la saison estivale de 2024

La priorité pour la gestion des plages aux professionnels 
lors de la prochaine saison estivale

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche, a présidé, jeudi 

à Alger, une rencontre nationale 
préparatoire de la saison estivale 
de 2024, lors de laquelle il a 
souligné la nécessité de tirer 
profit des expériences des années 
précédentes à travers la définition 
des lacunes et la levée des 
obstacles.
Le ministre a qualifié ce 
rendez-vous préparatoire de 
la saison estivale de 2024, 
de “défis et opportunité pour 
mettre en avant la destination 
touristique Algérie”, insistant 
sur l’importance de renforcer 
“le travail collectif continu 
pour promouvoir le secteur du 
Tourisme”.
A cet égard, le ministre a indiqué 
qu’il sera question lors de cette 

réunion “de prendre une série 
de mesures pour améliorer la 
performance et garantir le bien 
être des estivants”, rappelant 
que la préparation de la saison 
estivale avait été confiée à 
une commission nationale 
multisectorielle, comprenant le 
secteur du Tourisme, et présidée 

par le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire.
D’autre part, le ministre a appelé 
tout un chacun à contribuer à faire 
réussir cette saison “en proposant 
des initiatives et en œuvrant à 
parfaire les réalisations, afin de 
réunir toutes les conditions de 

bien être aux touristes et aux 
estivants”, relevant que l’année 
dernière avait connu une affluence 
remarquable de touristes étrangers 
de différentes nationalités, 
ayant enregistré l’entrée de 3,3 
millions de touristes étrangers 
dont 1,1 million d’enfants de 
la communauté nationale à 
l’étranger.
Pour augmenter la capacité 
d’hébergement, le ministre a 
fait état de l’adoption de plus 
de 2.200 projets touristiques, 
dont 500 en cours de réalisation, 
avec la réception annuelle de 
50 à 60 projets d’une capacité 
d’accueil de 6.000 lits, ce 
qui atteste que le nombre des 
structures touristiques augmente 
de manière encourageante, et 
contribue au renforcement et à la 
diversification du parc disponible.

Par ailleurs, les directeurs du 
Tourisme des différentes wilayas 
ont relevé “la nécessité de 
remédier à certaines lacunes” 
enregistrées lors la dernière saison 
estivale au niveau de certaines 
plages, à savoir l’insuffisance 
de l’éclairage public et de la 
propreté, ainsi que l’absence de 
structures commerciales et de 
moyens de transport.
Il a été question également de 
mettre l’accent sur la nécessité de 
prévoir des programmes culturels 
et de loisirs, outre, l’organisation 
des foires de l’artisanat pour 
attirer les touristes et les estivants, 
tout en soulignant l’impératif 
d’impliquer tous les acteurs dans 
la mise en place de plans de 
promotion et de communication 
pour améliorer la destination 
touristique Algérie.

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche a affirmé, 

samedi à Boumerdes, que la 
priorité pour la gestion des 
plages lors de la prochaine 
saison estivale sera accordée aux 
professionnels et aux spécialistes, 
conformément aux dispositions 
des lois en vigueur en la matière.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
d’inspection de plusieurs projets 
du secteur dans la wilaya de 
Boumerdès, M. Didouche a 
indiqué que concernant la gestion 
des plages lors de la prochaine 
saison estivale, “les opérateurs 
compétents, expérimentés et 
professionnels seront prioritaires, 
conformément aux dispositions 
des lois en vigueur”.
Il a fait savoir que sa visite dans 

la wilaya de Boumerdes s’inscrit 
dans le cadre du suivi sur le 
terrain des préparatifs pour la 
saison estivale, de s’enquérir de 
l’état de préparation des plages, 
et l’inspection des chantiers de 
construction de plusieurs unités 
hôtelières, outre la pose de la 
première pierre pour d’autres 
projets en cours de réalisation 
et l’inauguration de nouveaux 
projets achevés.
La “dynamique” que connaît la 
wilaya grâce aux projets réalisés 
et en cours de réalisation, 
“permettra de promouvoir, 
commercialiser et développer le 
tourisme balnéaire” pour lequel 
la wilaya est reconnue, a-t-il 
poursuivi.
Inspectant des projets de 
réalisation de plusieurs hôtels 
dans cette wilaya, M. Didouche 

a exhorté les investisseurs à 
“ne pas importer” les différents 
équipements des hôtels, à l’instar 
du mobilier et de la vaisselle pour 
restaurants, mais à privilégier le 
produit local disponible qui se 
distingue par “sa haute qualité”, 
et ce pour “promouvoir la 

production locale”, a-t-il dit.
Le ministre a entamé sa visite 
de travail par le front de mer 
de la ville de Boumerdes où il 
a suivi un exposé sur le secteur 
avant d’inspecter un nouvel hôtel 
privé de 243 lits et un autre d’une 
capacité de 155 lits, entré en 

service l’année dernière.
Il s’est également enquis d’un 
projet de réalisation d’un hôtel 
privé d’une capacité de 344 
lits et d’un autre projet d’une 
capacité de 168 lits, avant de 
poser la première pierre pour le 
lancement d’un projet d’hôtel 
privé de 150 lits et d’un autre 
d’une capacité de 150 lits dans la 
commune de Boudouaou.
Le ministre a procédé, 
entre autres par la suite, à 
l’inauguration de la Maison de 
l’artisanat et des métiers, avant 
de visiter une exposition de 
l’artisanat traditionnel organisée 
dans la même maison.
Il s’est, en outre, rendu à la plage 
+le Dauphin+, où il a suivi un 
exposé sur les travaux de son 
réaménagement en prévision de 
la prochaine saison estivale.

Le programme des zones d’ombre concrétisé dans 
de brefs délais avec des résultats positifs

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, a 
affirmé, jeudi, que le programme 
de projets de développement 
décidés par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au profit des zones 
d’ombre “a été concrétisé dans 
de brefs délais avec des résultats 
positifs, notamment en termes 
d’élimination des disparités en 
matière de développement”.
Répondant à la question d’un 
député sur les projets de 
développement destinés aux 
zones d’ombre, lors d’une séance 
plénière consacrée aux questions 

orales à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Merad a 
assuré que “le programme de 
projets décidés par le président de 
la République au profit des zones 
d’ombre a été intégralement 
concrétisé dans de brefs délais”, 
précisant que “ces projets 
ambitieux ont donné lieu à des 
résultats positifs palpables sur 
le terrain, notamment en termes 
d’élimination des disparités en 
matière de développement”.
A une question sur la 
généralisation du permis de 
conduire biométrique, le ministre 
a souligné que le président de la 
République “suit au quotidien 
le processus de numérisation”, 

mettant en avant “les mesures 
prises par son département 
pour la modernisation de 
tous les services destinés aux 
citoyens, dont l’introduction 
des technologies modernes pour 
conférer davantage d’efficacité et 
de transparence aux systèmes de 
gestion, l’échange d’informations 
entre les secteurs ministériels et la 
facilitation de l’accès au registre 

national de l’Etat civil”.
M. Merad a, par ailleurs, fait 
savoir que le code communal 
“permet aux communes de créer 
des établissements économiques à 
caractère industriel et commercial 
générateurs de richesse”, relevant 
que plusieurs communes “sont 
aujourd’hui capables de financer 
des projets de développement à 
partir de leur propre budget”.
Ces quatre dernières années, “des 
subventions ont été accordées à 
toutes les wilayas d’une valeur 
de plus de 321 milliards de dinars 
afin de leur permettre d’inscrire 
des opérations de développement 
et des projets visant à répondre 
aux préoccupations des citoyens 

et à améliorer leurs conditions de 
vie”, a-t-il rappelé.
Répondant à une question sur 
l’éradication des habitations 
menaçant ruine dans la commune 
de Oued Alleug (Blida), le 
ministre a fait état du “relogement 
de 169 familles qui vivaient dans 
ces habitations”, ajoutant que 
son département ministériel avait 
“mis en œuvre un plan stratégique 
visant à éradiquer les habitations 
anarchiques et menaçant ruine, 
avec la réhabilitation et la 
rénovation du vieux bâti et la 
programmation d’opérations de 
relogement au profit des citoyens 
vivant dans des habitations 
présentant un danger pour eux”.
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réserves de change :
L’Algérie en tête des pays africains (2024)

Une 1er du genre en Afrique :
Sonelgaz s’associe avec le géant américain General Electric

Toyota Algérie chercherait des partenaires locaux 
pour sa réouverture

L’Algérie occupe 
fièrement la première 
place parmi les cinq 

pays africains ayant les réserves 
de devises les plus élevées. Avec 
environ 64,6 milliards de dollars, 
elle surpasse ses homologues du 
continent.
Cette position de leader témoigne 
de la confiance dans l’économie 
algérienne et de sa capacité à 
gérer ses finances internationales.
Au cours des six derniers 
mois, les réserves de change 
algériennes ont augmenté de 
manière impressionnante, Une 
injection de 20 milliards de 
dollars a porté le total à 85 

milliards USD.
Cette croissance rapide est un 
signe positif pour l’économie 
nationale et renforce la confiance 
des investisseurs.
Les réserves de change sont 
essentielles pour un pays. Elles 
représentent une épargne en 
monnaies étrangères (devises) 
ou en or détenue par la Banque 
centrale.

Leur rôle est crucial pour 
combler les déficits commerciaux 
sans recourir à l’endettement 
extérieur. L’Algérie a su gérer 
ces réserves avec prudence et 
efficacité.
Réserves de devises : Record 
historique et reprise récente

En 2017, l’Algérie avait atteint 
un niveau record de 97,33 
milliards USD en réserves de 
change. Cependant, la chute des 
prix du pétrole avait entraîné une 
diminution progressive.
Heureusement, depuis 2022, une 
reprise est en cours, et le pays 
se rapproche de ses niveaux 
historiques. Voici un aperçu du 

classement africain 2024 :
•Algérie en tète avec 64.6 
milliards USD
•Sud d’Afrique en second avec 
62.3 milliards USD
•Égypte en troisième avec 40.4 
milliards USD
•Maroc en quatrième avec  35.2 
milliards USD
•Nigeria en bas du classement 
avec 34.3 milliards USD
L’Algérie se classe au deuxième 
rang des plus grandes réserves de 
change en Afrique, juste derrière 
la Libye.
Ces réserves sont essentielles 
pour maintenir la stabilité 
économique et la confiance des 

partenaires internationaux.
Quant à la non-admission 
de l’Algérie aux BRICS, le 
président du Conseil de la 
Nation, Salah Goudjil, souligne 
que les relations bilatérales 
restent primordiales, notamment 
avec la Russie et la Chine.
L’Algérie continue de renforcer 
sa position économique grâce à 
des réserves de change solides et 
à une gestion prudente.
Les investisseurs et les 
observateurs internationaux 
surveillent de près ces 
développements, conscients 
de leur impact sur la stabilité 
régionale et mondiale.

La société nationale 
Sonelgaz a signé, ce 
mercredi, un accord avec 

le géant américain General 
Electric qui porte sur l’extension 
des capacités du projet General 
Electric Algeria Turbines 
(GEAT). Le projet algéro-
américain se lancera, en vertu 
de cet accord, dans la production 
de nouveaux équipements, 
dont, notamment, des postes 
électriques de haute et de très 
haute tension.
C’est le PDG de Sonelgaz 
en personne, Mourad Adjal, 
qui a présidé la cérémonie 
de signature, en présence de 
plusieurs cadres du groupe et 
d’une délégation de dirigeants 
de General Electric, conduite par 
Joseph Anis, directeur général 
des services énergétiques pour 
l’Asie du Sud, le Moyen-Orient 
et l’Afrique.
À cette occasion, M. Adjal 

a indiqué que cet important 
accord permettra de « répondre 
aux besoins des sociétés du 
groupe Sonelgaz en matière 
d’équipements de postes 
électriques haute et très 
haute tension et de réaliser 
l’autosuffisance en la matière, 
avec la possibilité de les exporter 
[à l’horizon 2026] ».
En outre, le PDG de Sonelgaz a 
souligné que ce projet conjoint 
constitue une « première du 
genre à l’échelle africaine », et 
qu’il permettra de diversifier les 
produits de la General Electric 
Algeria Turbines à travers la 
fabrication de transformateurs 
électriques haute tension et très 
haute tension.

Un besoin crucial pour 
le développement national

Dans ce sillage, Mourad Adjal 
a insisté sur la nécessité de 
« fabriquer localement » ces 
équipements, en raison des 

difficultés d’approvisionnement 
sur le marché international et 
de leur coût élevé en devises. 
Il a rappelé que le groupe 
Sonelgaz a besoin de près de 
100 transformateurs de ce type 
chaque année pour effectuer 
les opérations de raccordement 
électrique au niveau national.
Ainsi, l’extension des capacités 
de General Electric Algeria 
Turbines permettra de répondre 
à ce besoin croissant. Cet accord 

inclut aussi le renforcement des 
capacités d’ingénierie locales, 
la coopération en faveur de 
solutions destinées aux réseaux 
électriques et l’intégration des 
énergies renouvelables.
M. Adjal a également mis en 
avant le succès des exportations 
des produits de GEAT, qui 
ont atteint en 2023 un niveau 
record de 219 millions d’euros. 
Cette coopération a contribué à 
l’augmentation des exportations 

du groupe Sonelgaz et à la 
promotion de l’expertise 
algérienne sur les marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique et en Amérique latine.
Pour sa part, Philippe Piron, PDG 
de General Electric Vernova 
a réaffirmé l’engagement de 
General Electric à soutenir 
la grande infrastructure 
algérienne et à fournir de 
nouvelles technologies pour 
le développement du réseau 
électrique. Il a également mis 
l’accent sur l’importance du 
transfert de technologie et 
d’expertises et de la localisation.
Ainsi, la signature de cet accord 
marque un tournant décisif dans 
la coopération entre Sonelgaz 
et General Electric. Il permettra 
de renforcer l’autonomie 
énergétique de l’Algérie, 
de stimuler la croissance 
économique et de contribuer à la 
transition énergétique du pays.

Toyota, le célèbre 
constructeur automobile 
japonais, envisagerait 

de redynamiser sa présence en 
Algérie. Après avoir reçu une 
autorisation provisoire pour 
l’importation de véhicules, la 
firme pourrait être en train de 
préparer le lancement de son 
réseau de distribution à travers 
le pays.
Un communiqué publié le lundi 
15 avril par le représentant de 
Toyota en Algérie aurait révélé 
une initiative de recrutement 
d’agents locaux. L’objectif serait 
de constituer un réseau d’agents 
agréés nationaux, aptes à 
répondre aux critères stricts fixés 
par la marque. Parmi ces critères, 
les futurs partenaires devraient 
disposer d’un showroom 
d’exposition d’au moins 200 m², 
un atelier de 500 m², un magasin 

pour les pièces de rechange de 
100 m², et une aire de stockage 
pour les véhicules qui s’étendrait 
sur 1.500 m².
Selon les plans divulgués, Toyota 
Algérie pourrait commencer ses 
activités dès le début du second 
semestre de cette année, ce qui 
marquerait une étape cruciale 
pour l’entreprise qui souhaite 
établir des points de service et 
de vente dans diverses régions 
d’Algérie.

Diversification des modèles 
et stratégie de marché

Dans l’attente de l’agrément 
définitif, Toyota projette de 
proposer en Algérie une gamme 
variée de sept modèles de 
véhicules, incluant des noms 
bien connus comme la Yaris, la 
Corolla, le SUV RAV4, ainsi 
que les robustes Land Cruiser, 
Fortuner, le pick-up Hilux et le 

bus Coaster. Ce large éventail 
serait destiné à satisfaire une 
vaste gamme de besoins et de 
préférences des consommateurs 
algériens, selon des détails 
rapportés par le journal El Watan.
Toyota s’efforce de maximiser 
son impact sur le marché local 
en offrant des options variées qui 
répondent aux différents besoins 
des consommateurs algériens. 
L’entreprise envisage également 
de renforcer son réseau de 
service après-vente pour garantir 
une expérience client de haute 
qualité à travers le pays. Cette 
stratégie comprend la mise en 
place de nombreux points de 
service certifiés qui offriront 
des services de maintenance 
et de réparation conformes 
aux normes internationales de 
Toyota.
Avec la potentielle réouverture 

de son réseau de distribution en 
Algérie, Toyota se positionnerait 
non seulement comme un acteur 
majeur dans le renouveau 
industriel, mais aussi comme 
un pilier de la croissance 
économique dans la région. 

En fournissant des véhicules 
adaptés et un service de qualité, 
Toyota aspire à jouer un rôle clé 
dans la dynamisation du marché 
automobile local et à contribuer 
significativement à l’essor 
économique du pays.



Tenue à l'hôtel Seybouse de la 1ère édition du congrès 
national de l'incubation et de l'accélération de startup sous 
le thème :’’Renforcer l'Infrastructure de soutien aux startups 

algériennes''

ANNABA / AssAiNisseMeNt

Campagne de nettoiement des abords de la basilique 
Saint-Augustin

ANNABA / déCHets d’ACtiVités des sOiNs

Élimination 3620 tonnes de déchets médicaux au niveau
 des CHU ‘’Ibn Rochd’’ et ‘’Ibn Sina’’

Le Secrétaire Général de la 
wilaya, au nom du wali  a 
présidé, hier, l'ouverture 

de la conférence nationale des 
incubateurs et accélérateurs 
d'Entreprises émergentes, dont 
les activités se sont déroulées à 
l'Hôtel Seybouse International. 
Cet évènement s’est déroulé 
en présence de  Karim Brouri, 
représentant du Ministre et 
membre du Comité National 
d'octroi du label Établissement 
Emergent, Youssef Bouznada, 
Président du Comité de 
Régulation et de Surveillance des 
Opérations de Bourse COSOB, 

des représentants des centres 
de recherche et laboratoires 
de recherche, des Directeurs 
d'écoles, représentants 
d'universités, chercheurs et 
experts, des Directeurs régionaux 
des banques et assurances 
et divers autres invités. La 
conférence a été organisée 
par Hamza Othman Rachedi , 
l'accélérateur et incubateur de 
startups Hedge, en partenariat 
avec l'AIC Innovation Center 
et ce en présence des directeurs 
de l'industrie, de la formation 
professionnelle, des impôts, 
du commerce et de l'emploi. 
Cette conférence s'inscrit dans 

la continuité du « grand succès 
» obtenu par les institutions 
émergentes dans la promotion de 
l'économie nationale en créant 
des emplois et de la richesse. Il 
vise également à construire une 
plateforme qui rassemble des 
entrepreneurs et des innovateurs, 
visant à renforcer la coopération 
entre les différents acteurs du 
domaine de l'économie de la 
connaissance, notamment les 
incubateurs, les startups et les 
institutions financières, et à 
mettre en valeur le rôle de la 
jeunesse dans la réalisation 
du développement durable. 
Cette 1ère édition du congrès 

scientifique et technique de 
l’incubation et de l’accélération  
constitue une introspective 
inédite et nécessaire visant à 
évaluer et à et améliorer les 
stratégies et les programmes 
dans le but de mieux servir les 
grandes entreprises de demain. 
Ce congrès sera en outre, 
l’occasion d’explorer aux côtés 
des universitaires, des opérateurs 
économiques historiques et 
des administrateurs publics 
les défis et les opportunités 
servant à enrichir les capacités 
d’appui et de soutien envers  les 
startups, également de renforcer 
l'Infrastructure de soutien aux 

Startups Algériennes. En effet, 
l'Algérie souhaite se positionner 
comme un acteur-clé en Afrique, 
dans une ère marquée par la 
transformation numérique et 
l'innovation technologique, en 
encourageant l'émergence et 
le développement de startups 
disruptives et innovantes, à 
travers un soutien institutionnel
sans précédent. Le choix de 
ce thème pour cette première 
édition, incarne la détermination 
des pouvoirs publics à 
prolonger cet effort en faveur 
de l'entrepreneuriat et de 
l'innovation dans notre pays.

Une vaste campagne 
de nettoyage a 
été  entamée, hier, 

au niveau des abords de la 
basilique Saint-Augustin 
sous la direction du premier 
responsable de l’exécutif de la 
wilaya. Cette opération a été 
réalisée à l’initiative du centre 
d’enfouissement technique, 
pour laquelle d’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisé. Cette opération 
a consisté en l’enlèvement des 

herbes et broussailles sauvages 
et le traitement des arbres 
dans l’enceinte de cet édifice. 
Cette campagne d’entretien 
été lancée au niveau de ‘’Lala 
Bouna’’, symbole de paix et 
lieu de tolérance. Haut lieu de 
la chrétienté qui porte le nom 
de la figure la plus influente 
du monde. Le nettoyage 
de  ce monument historique 
a nécessité la mobilisation 
d’importants moyens matériels 
et logistiques.

Selon notre source 
proche, une vaste 
campagne d'hygiène a 

été initiée par la Direction 
Générale du Centre 
Hospitalier Universitaire 
d'Annaba, et ce depuis 
le début de cette année, 
dans le but de faire 

face au phénomène de 
l’accumulation des déchets 
médicaux cette initiative qui 
vise  à améliorer l'hygiène 
d'une manière générale 
et surtout de préserver la 
santé publique, a abouti à 
l'élimination complète des 
déchets médicaux accumulés 
depuis de nombreuses 
années répartis comme suit : 

Extraction de 500 tonnes de 
déchets médicaux accumulés 
depuis des années au 
CHU ‘’Ibn Sina’’ et  3.120 
tonnes de déchets médicaux 
accumulés au CHU  ‘’Ibn 
Rochd’’. Faut reconnaitre 
que de gros efforts ont été 
déployés pour la réussite 
de cette campagne par les 
services concernés.

S.F

Imen.B

S.Ferdjallah
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Pas moins de 3191 affaires ont été 
traitées au niveau de la wilaya 
durant le mois de mars dernier  de 

l’année en cours, grâce aux caméras de 
surveillance selon un communiqué de la 
sûreté de wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été traitées en 
grande partie grâce à l’exploitation des 
caméras de surveillance d’un côté et de la 
mise en place de nouvelles techniques ne 
laissant aucune chance aux malfaiteurs ou 
autres malfrats, sans compter la baisse des 
accidents routiers, du trafic de stupéfiants, 
de l’éradication du marché informel, 
de la lutte sans merci contre les bandes 
organisées qui ont été mises hors d’état 
de nuire. D’ailleurs 320 intervention ont 
été traitées concernant le trafic de drogue 
ainsi que 246 autres affaires pour vol 
ou tentative de vol, 62 pour possession 
d’armes blanches sans autorisation, 81 
affaires liées à des accidents de voiture, 58  
affaires de parkings sans autorisation ; 358 
interventions en rapport avec la circulation 
routière , 137 affaires inhérentes à la vente 
non autorisée  de boissons alcoolisées 
ainsi que 1929 délits divers traités par 
les éléments de la sureté de la wilaya 
durant le mois de mars de l’année en 

cours. Le système de vidéosurveillance 
a donné ses fruits puisqu’il a permis de  
dissuader les délinquants, de modifier les 
comportements des citoyens. Cette forme 
de surveillance a suscité, dès l’origine, 
une méfiance chez les malfaiteurs et 
les criminels. La population s’est dite 
satisfaite de cet apport technologique de 
surveillance, perçu comme un moyen de 
lutte contre la délinquance. La finalité de 
la vidéosurveillance est de nature à lui 
donner une forte légitimité. La sécurité est 
en effet un des premiers droits humains. 
Ces cameras de surveillance ont contribué 
au fléchissement du taux de criminalité 
durant ces derniers mois à travers toute la 
wilaya.

Les services de la Sûreté de 
wilaya d’Annaba ont lancé 
dernièrement une vaste campagne 

de sensibilisation destinée aux usagers 
des motos dans les milieux urbains, dans 
le but d’assurer la sérénité et le bien-être 
des citoyens. Prés de 2609 motos ont été 
inspectées durant le mois  dernier dont 105  
ont été mises à la fourrière  durant le mois 
dernier. Des instructions ont été données 
par la direction de la sureté nationale afin 
de mettre fin aux agissements dangereux 
des motocycles notamment la nuit. 
Dépassements et manœuvres dangereuses 
non réglementaires, circulation en 
sens opposé, défaut de maîtrise de la 
moto, changement de direction sans 
signalisation, sont les principales causes 
à l’origine des accidents causés par les 
motocycles sur les routes. Au cours du 
mois de mars 2024, les services de sécurité  
d’Annaba ont enregistré 18 accidents 
physiques de la route, commis par des 
conducteurs de motos, faisant 29 blessés 
de gravité variable.  Parallèlement, dans 
le cadre des résultats des activités des 
services de sécurité publique en matière 
de surveillance des mouvements des 

motocyclistes, les mêmes autorités, au 
cours de la période susmentionnée, ont 
inspecté 2.609 motos, à la suite de quoi 
122 infractions au code de la route ont 
été constatées, 118 motos inspectées, 
125 délits enregistrés et 108 infractions 
ont été enregistrées pour non port du 
casque et 105 motos mises en fourrière. 
Il a été recommandé aux usagers de ces 
motos d’éviter les vitesses excessives 
dans les zones urbaines, y compris les 
zones résidentielles, les espaces publics 
réservés aux familles, au niveau des routes 
principales de la ville en particulier durant 
la soirée, et d’éviter au maximum les 
déplacements aux alentours des hôpitaux.
Après cette campagne de sensibilisation, 
les forces de l’ordre comptent sévir 
davantage avec des « saisies de motos 
» contre les usagers qui n’auront pas 
respecté les consignes élémentaires de 
sécurité et de nuisances sonores. Le port 
de casque sera ainsi exigé. Espérons que 
ces règles soient appliquées ! 

ANNABA /NéPHrOlOGie

Une journée de sensibilisation 
et de préventions contre les maladies 

rénales : Eclairer, éduquer et agir

Célébration de la semaine 
nationale de prévention

L’hôpital Abou Bakr Errazi 
sensibilise les enfants

ANNABA / sÛreté de WilAYA

Plus de 3000 délits élucidés 
grâce à l’exploitation des 

caméras de surveillance durant 
le mois de mars 2024

ANNABA / CirCUlAtiON des MOtOCYClistes

La police sensibilise et traque 
les usagers des motos 
105 motos déposées

 à la fourrière

Dans le cadre de la 
semaine nationale de la 
prévention, le Service 

de Néphrologie, Dialyse et 
Transplantation Rénale du CHU 
Annaba en collaboration avec le 
club Averroès et Galipharm, a 
organisé, hier, sous la direction 
du Professeur Rahmouni 
Khalifa, une journée de 
sensibilisation et de prévention 
des maladies rénales, au niveau 
du cours de la Révolution. 
Des séances d’information et 
d’éducation ont été organisées 
tout au long de cette journée. 
Ces séances animées par des 
professionnels de la santé et 
les étudiants en médecine et 
en pharmacie, couvrent divers 
sujets, dont les causes et les 
facteurs de risque des maladies 
rénales, y compris le diabète, 
l’hypertension artérielle et les 
antécédents familiaux.
‘‘Une partie essentielle de 
la journée est consacrée au 
dépistage et aux consultations 
gratuits. Les participants ont 
eu la possibilité de se faire 

tester pour détecter d’éventuels 
problèmes rénaux. Des stands 
d’information ont été installés 
pour fournir des brochures, 
des dépliants sur les maladies 
rénales. Il est important de 
prendre soin de ses reins, car 
ils jouent un rôle essentiel dans 
l’élimination des déchets et des 
toxines de l’organisme, ainsi que 
dans la régulation de l’équilibre 
hydrique et électrolytique. 
Les maladies rénales peuvent 
être silencieuses et ne pas 
présenter de symptômes avant 
d’être à un stade avancé, ce 
qui rend la prévention et le 
dépistage précoce d’autant 
plus importants.’’ Indique le 
Professeur Rahmouni Khalifa, 
‘’Pour prévenir les maladies 
rénales, il est recommandé de 
suivre un mode de vie sain, 

en adoptant une alimentation 
équilibrée, en faisant de 
l’exercice régulièrement, 
en évitant le tabagisme et la 
consommation d’alcool. Il 
est également important de 
contrôler régulièrement sa 
pression artérielle et son taux de 
sucre dans le sang, en particulier 
si l’on présente des facteurs de 
risque tels que des antécédents 
familiaux de maladies rénales.’’ 
ajoute-il.
La journée de sensibilisation 
et de prévention contre les 
maladies rénales est bien plus 
qu’un simple évènement. C’est 
occasion de rassembler la 
communauté, de partager des 
connaissances et de promouvoir 
des changements positifs pour 
la santé  où les maladies rénales 
sont mieux prévenues et traitées. 

Dans le cadre de la 
célébration de la Semaine 
Nationale de Prévention, 

qui s’étend du 15 au 21 avril 
2024,  le service de pédiatrie des 
maladies mentales de l’institution 
hospitalière spécialisée d’Abou 
Bakr Al-Razi, a participé à la 
campagne de sensibilisation en 
coordination avec l’Unité de 
détection et de suivi sanitaire 
scolaire, d’un pharmacien, et 
d’un représentant de la direction 
des télécommunications, des 
représentants de l’UNICEF 
en Algérie, du mouvement 
associatif de la société civile, des 
représentants de la Direction de 

l’Éducation, du directeur et des 
enseignants de l’école primaire, 
et de la présence des parents, 
où diverses activités ont été 
présentées, comme les ateliers 
‘’Nutrition saine’’,  ‘’Dépendance 
aux écrans des appareils 
électroniques’’ et  ‘’ Effets négatifs 
du tabac’’, où les spécialistes du 
service de pédiatrie (psychologues 
et spécialistes de la correction 
linguistique) ont sensibilisé 
 et conseillé les parents sur 
la manière de surveiller leur 
progéniture sur l’utilisation des 
appareils intelligents et leurs 
dangers sur le plan mental et 
psychologique. Cette initiative 
a été bien accueillie par tous les 
participants.

S.F
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ANNABA / RÉSEAU ROUTIER :
Vers une amélioration de l’infrastructure routière d’El Hadjar : 

Projet de doublement de la RN 21 

Les travaux du projet de 
doublement de la RN21 
d’El-Hadjar jusqu’à la 

limite  de la wilaya de Guelma, 
sur une distance de 18 kilomètres 
progressent à un rythme soutenu, 
marquant ainsi une étape dans 
le processus d’amélioration de 
l’infrastructure routière dans la 
région. Parmi les principales 
étapes accomplies jusqu’à 
présent, on compte la pose de 
la première couche de matériau 
TVN sur environ 2 kilomètres. 
Cette avancée des travaux 
permettra d’assurer une base 
solide et durable de la future route. 
Parallèlement, les opérations de 

décapage de la terre végétale sur 
une distance de 3 kilomètres ont 
été réalisées avec succès, avec 
une attention particulière pour 
garantir les meilleures conditions 
de travail et minimiser les 
impacts environnementaux. Il 
convient de noter que l’exécution 
de ce projet a connu un certain 
retard à cause de divers obstacles 
et ce depuis le début des années 
2000, la RN21 était restée dans 
un état déplorable, malgré son 
importance en  tant que voie 
principale de liaison vers Guelma 
et les wilayas environnantes. 
Son étroitesse et son manque 
d’équipements de sécurité en 
font une zone à haut risque 

d’accidents de la circulation, 
avec un nombre alarmant de 
décès chaque année. La vitesse 
limitée à 80 km/h et l’absence 
d’éclairage nocturne n’ont fait 
qu’aggraver la situation, créant 
de vives préoccupations pour les 
conducteurs, devant emprunter 
le tronçon reliant les communes 
d’El Hadjar et Aïn El Berda. 
Les travaux de doublement de la 
RN21 se sont heurtés à plusieurs 
obstacles, notamment ceux liés 
à la nécessité d’exploiter des 
surfaces agricoles sensibles, 
entraînant ainsi des retards 
considérables. 
Ce projet revêt une importance 
capitale pour la région d’El-

Hadjar et ses environs. En effet, 
la route nationale 21 constitue 
un axe routier stratégique pour 
le transport routier, reliant 
plusieurs zones économiques et 
résidentielles. Le doublement 
de cette route permettra non 
seulement de fluidifier le trafic 

et d’améliorer la sécurité 
routière, mais également de 
stimuler le développement 
socio-économique de la région 
en facilitant les échanges 
commerciaux et en renforçant la 
connectivité entre les différentes 
localités.

S.Y

ANNABA / OPGI : 

Lancement de travaux d’étanchéité des terrasses des 
bâtiments à la cité ‘’350 logements’’ à El Kalitoussa

Sous la supervision de la 
direction de l’Office de 
Promotion et de Gestion 

Immobilière de la wilaya 
d’Annaba (OPGI), une équipe 
des travaux d’étanchéité  au 
quartier résidentiel de la 
cité ‘’350 logements’’, à El 
Kalitoussa, relevant de la 
commune de Berrahal.
L’objectif principal de cette 
initiative était de procéder à 
l’entretien des toitures et terrasses 
des bâtiments résidentiels. 

Cette intervention revêt une 
importance capitale dans le 
cadre de la préservation et de 
la durabilité des infrastructures 
existantes, assurant de meilleures 
conditions de vie aux résidents. 
La réparation et l’entretien des 
terrasses des bâtiments exposées 
aux intempéries tant en hiver 
qu’en été, sont des tâches 
essentielles pour assurer le bon 
état structurel des habitations 
et prévenir toute détérioration 
susceptible de compromettre 
la sécurité des occupants. Tout 

immeuble est constamment 
exposé aux intempéries, à 
l’humidité et aux échanges de 
température. Or, le but premier 
d’un logement est de se protéger 
des infiltrations d’eau de  pluie, 
tout en préservant la chaleur du 
foyer.
L’étanchéité d’une toiture 
désigne sa capacité à préserver 
le bâtiment des infiltrations 
d’eau. Les travaux d’étanchéité 
de toiture peuvent porter 
sur de nombreux éléments, 
depuis sa couverture à ses 

points singuliers. Ces travaux 
incluent souvent la réfection 

ou la réparation des matériaux 
d’étanchéité.

 ANNABA / LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION : 

ONILEV s’implique pour stabiliser les prix des 
pommes de terre

La flambée des prix 
des produits de base 
continue de susciter 

des préoccupations chez les 
citoyens, notamment  avec la 
pomme de terre devenue un sujet 
de préoccupation particulier. 
L’office  National des Légumes 
et de la Viande  (ONILEV) a 
récemment pris des mesures 
décisives pour contrer cette 

tendance, en intervenant sur le 
marché des pommes de terre 
à travers le pays. Suite à une 
inspection accrue des marchés 
locaux, il est apparu que le prix 
du kilogramme de pommes de 
terre avait atteint des niveaux 
alarmants, dépassant même 
les 130 DA/Kg dans certains 
marchés. Face à cette situation, 
ONILEV a décidé d’agir 
rapidement pour atténuer la 

pression sur le pouvoir d’achat 
des citoyens.
Dans le cadre de son 
intervention, ONILEV a décidé 
d’approvisionner le marché 
local en libérant des centaines 
de tonnes de pommes de terre 
sur les marchés locaux, avec 
une attention particulière portée 
à la ville d’Annaba. Cette 
initiative a immédiatement eu 
un impact positif, entraînant 

une stabilisation des prix sur le 
marché offrant un soulagement 
aux consommateurs. L’action 
d’ONILEV
s’inscrit dans le cadre de la 
régulation du marché des légumes 
et de la viande à travers le pays. 
En déployant 11.000 tonnes de 
pommes de terre, les autorités 
cherchent à rétablir l’équilibre 
et à garantir l’accessibilité de ce 
produit de base essentiel à tous 

les citoyens.
Malgré cette intervention 
salutaire, les préoccupations 
persistent parmi les résidents 
d’Annaba et d’autres régions 
quant aux raisons sous-jacentes 
de la hausse des prix. Nombreux 
sont ceux qui appellent à une 
plus grande transparence et à des 
mesures durables pour garantir 
que de telles fluctuations ne se 
reproduisent pas à l’avenir.

S.Y

S.Y

Les SMA organisent une rencontre sur le développement 
environnemental

L es Scouts musulmans 
algériens (SMA) 
ont organisé, du 18 

au 20 avril, une rencontre 
sur le développement 
environnemental, et ce dans le 
cadre du projet “Innovations 
Vertes” lancé par cette 

organisation.
Les activités de cette rencontre 
ont débuté, jeudi soir, au 
centre international des Scouts 
“Chahid Mohamed Bouras” à 
Sidi Fredj (Alger), a indiqué 
vendredi un communiqué de 
l’organisation, précisant que 

des ateliers seront organisés sur 
les Objectifs de développement 
durable (ODD) ainsi que la 
conception de projets liés aux 
innovations vertes.
Lancé par les SMA, le projet 
“Innovations Vertes” est 
financé dans le cadre “des 

subventions des projets 
accordées par l’Organisation 
mondiale du mouvement 
scout”, ajoute la même source.
L’ouverture des activités de 
cette rencontre qui connaît la 
présence de 80 participants 
de 34 wilayas, a été présidée 

par le responsable de la 
solidarité et du secours des 
SMA, Ahmed Ramdani, et la 
responsable de la planification, 
du développement et de 
la prospective, Nour El-
Houda Mahmoudi, conclut le 
communiqué.



Irak 
Une base militaire touchée par une « explosion », 

un mort et des blessés

En Géorgie, un projet de loi sur la presse 
inspiré par Moscou

Selon les forces de sécurité 
irakiennes, aucun drone 
ou avion de combat n’a été 

recensé dans les airs au moment 
de l’« explosion », selon le monde 
fr.
Aucun drone ou avion de combat 
n’a été recensé dans les airs 
au moment de l’« explosion » 
nocturne qui a secoué une base 
militaire dans le centre de l’Irak 
abritant des troupes de l’armée 
et des anciens paramilitaires pro-
Iran des unités de la Mobilisation 
populaire (Hachd Al-Chaabi), 
intégrés dans les forces régulières, 
a rapporté samedi 20 avril une 
cellule média des forces de 
sécurité irakiennes dans un 
communiqué, citant « un rapport 
du commandement de la défense 
aérienne » et l’inspection des 

radars. Cette « explosion » a fait 
un mort et huit blessés parmi les 
forces stationnées sur la base de 
Calso, toujours selon la même 
source.
« Les Etats-Unis n’ont pas mené 
de frappes aériennes en Irak 
aujourd’hui », a de son côté 

réagi le commandement militaire 
américain pour le Moyen-Orient 
(Centcom) sur X, peu après cette 
annonce. Interrogée par l’AFP, 
l’armée israélienne a assuré « ne 
pas commenter les informations 
parues dans les médias étrangers 
».

Les Hachd Al-Chaabi ont pour 
leur part confirmé dans un 
communiqué des « blessés » et 
des « pertes matérielles ». Ils ont 
fait état d’une « explosion » ayant 
touché les locaux de la base et 
précisé qu’une « investigation 
préliminaire » avait été ouverte 
et des enquêteurs dépêchés sur le 
site.
Contexte régional explosif
Cet incident intervient dans 
un contexte régional explosif, 
alimenté par la guerre à Gaza 
qui oppose Israël au mouvement 
islamiste palestinien du Hamas, 
chacun soutenu par des alliés 
régionaux ou internationaux.
Des frappes, imputées à Israël, ont 
visé tôt vendredi en Iran un secteur 
situé près d’une base militaire 
dans la région d’Ispahan. Et le 

13 avril, Téhéran avait mené une 
attaque inédite mêlant drones et 
missiles contre Israël, dans ce qui 
a été présenté comme une riposte 
à la destruction du consulat iranien 
à Damas, qui avait coûté la vie à 
sept de ses militaires dont deux 
hauts gradés, le 1er avril.
Les unités de la Mobilisation 
populaire font partie intégrante 
de l’appareil sécuritaire officiel 
irakien, placé sous l’autorité 
du premier ministre. Mais cette 
institution rassemble plusieurs 
factions armées pro-Iran, qui 
ont par ailleurs mené pour 
certaines des attaques, en Irak 
et en Syrie, contre les soldats 
américains déployés dans le cadre 
d’une coalition internationale 
antidjihadistes.

Le texte controversé sur 
l’« influence étrangère » 
a été adopté mercredi en 

première lecture. Il vise à réduire 
au silence les journalistes et la 
société civile, et compromet la 
perspective européenne de cette 
ex-République soviétique, selon 
le monde fr.
La Géorgie a longtemps fait 
figure de modèle en matière de 
démocratisation dans l’espace 
post-soviétique. Mais depuis 
l’arrivée au pouvoir de Rêve 
géorgien, en 2012, et plus encore 
depuis le début de l’invasion 
russe en Ukraine, en 2022, 
cette ex-République soviétique 
du Caucase s’enfonce dans 
l’autoritarisme avec des méthodes 
venues tout droit de Russie, 

alors même qu’elle a obtenu, 
en décembre 2023, le statut de 
candidate officielle à l’Union 
européenne. Déterminé à faire 
taire toute voix critique à six 
mois des élections législatives, 
en octobre, le parti au pouvoir, 
Rêve géorgien, a adopté mercredi 
17 avril en première lecture son 
projet de loi controversé sur l’« 
influence étrangère ».
Le texte, calqué sur une loi russe 
visant à détruire les médias et la 
société civile, avait été abandonné 
un an plus tôt sous la pression 
populaire et internationale. Depuis 
son retour surprise au Parlement, 
début avril, des milliers de 
Géorgiens manifestentchaque 
jour pour réclamer son retrait, 
tandis que les condamnations à 

l’étranger se multiplient.
L’Union européenne et les Etats-
Unis, les principaux bailleurs de 
fonds de ce pays de 3,7 millions 
d’habitants, ont tous deux dénoncé 
le projet de loi, jugé incompatible 
avec les valeurs démocratiques. 
Vendredi, l’Organisation du traité 
de l’Atlantique nord (OTAN) 
s’est, à son tour, dite « préoccupée 
» face à ce « pas en arrière », 
qui menace de faire basculer le 
pays dans le camp de Moscou 
et compromet le double objectif 
inscrit dans la Constitution 
géorgienne : rejoindre l’UE et 
l’Alliance atlantique.
Ciblés par le projet de loi, les 
journalistes indépendants, déjà 
harcelés au quotidien et de plus 
en plus victimes d’agressions 

physiques, s’alarment face à ce 
qu’ils considèrent comme une 
« menace existentielle ». Sous 
couvert de « transparence », le 
texte, surnommé « loi russe » 
par ses détracteurs, oblige les 
organisations qui reçoivent au 

moins 20 % de financements 
étrangers à s’enregistrer sous 
l’appellation infamante d’« 
organisation servant les intérêts 
d’une puissance étrangère » et 
à publier un rapport financier 
annuel. 

Depuis 2017, l’extrême 
droite accusait des ONG 
de participer aux trafics 

d’êtres humains en Mediterranée. 
Un premier jugement lui donne 
tort, selon le monde fr.
Dans une Italie dirigée par 
un gouvernement de droite 
et d’extrême droite qui n’a 
cessé de les prendre pour 
cibles, les organisations non 
gouvernementales (ONG) de 
sauvetage en mer ont remporté, 
vendredi 19 avril, une rare victoire. 
Un non-lieu a été prononcé 
au tribunal de Trapani (Sicile) 
dans une affaire tentaculaire 
aux multiples péripéties depuis 
2017, entre instrumentalisations 
politiques et troubles intrigues 
policières.

Les trois ONG Jugend Rettet, 

Save the Children, Médecins 

sans frontières ainsi que vingt 

et un de leurs membres étaient 

soupçonnés de s’être livrés à des 

actions favorisant l’immigration 

clandestine vers l’Italie. Il 

leur était notamment reproché 

d’avoir fait monter à bord, lors 

d’opérations de sauvetage menées 

en 2016 et 2017, des personnes qui 

ne se trouvaient pas en situation 

de danger en mer et de s’être 
coordonnées avec des trafiquants 
libyens pour transborder des 
groupes de migrants.
Les accusations lancées au fil 
de l’affaire résonnaient ainsi 
avec le discours selon lequel les 
ONG constitueraient un facteur 
d’attraction des flux de migrants 
en Méditerranée centrale, ce 
qu’elles dénoncent comme une 
tentative de criminalisation du 
secours en mer par les autorités. 
A Trapani, dix des accusés ont été 
acquittés, le juge ayant suivi la 
requête des procureurs formulée 
en février. Les onze autres doivent 
comparaître devant d’autres 
tribunaux qui, selon la défense, 
devraient se ranger derrière la 
décision de vendredi.

« La décision du tribunal de 
Trapani, la meilleure que l’on 
pouvait espérer, est un signal 
politique majeur car l’affaire a 
toujours été utilisée par ceux qui 
prétendent avec des arguments 
désormais caducs que les ONG 
participent au trafic d’êtres 
humains », se félicite Francesca 
Cancellaro, avocate des membres 
de l’équipage de Iuventa, le 
bateau de Jugend Retter, placé 
sous séquestres dans le port de 
Trapani depuis août 2017. « Cette 
décision aura une valeur pour tous 
les procès à venir et ouvre des 
perspectives de décriminalisation 
des ONG. Nous avons gagné la 
défense, nous pouvons maintenant 
passer à l’attaque », poursuit-elle.
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La justice italienne disculpe les ONG d’aide aux migrants 
de tout lien avec les passeurs libyens



UKrAiNe :

 huit morts dans des frappes, Kiev revendique la destruction 
d’un bombardier russe

tUrQUie: 

une “flotille de la liberté” pour Gaza prête à appareiller

irAK: 

une «explosion» sur une base militaire fait un mort 
et des blessés

KIEV: Au moins huit 
personnes, dont des 
enfants, ont été tuées 

dans des frappes nocturnes 

en Ukraine, sur la région de 

Dnipropetrovsk (centre-est), 

ont annoncé vendredi les 
autorités ukrainiennes qui 
ont revendiqué avoir pour 
la première fois abattu un 
bombardier stratégique russe.
Les ministres des Affaires 

étrangères des Etats du G7 
ont dans le même temps pris 
“l’engagement” de “renforcer” 
les moyens de défense 
antiaérienne de l’Ukraine, à 
l’issue de leur réunion dans 
le sud de l’Italie. Ils ont par 
ailleurs exprimé leur “forte 
préoccupation” à propos 
de transferts de matériels 
chinois profitant selon eux à la 
production militaire russe.
De son côté, Moscou a fait 
état de la mort d’un membre 
d’équipage dans le crash d’un 
avion Tupolev-22M3 à la suite 
d’une “défaillance technique”, 
sans mentionner d’implication 
ukrainienne. Les deux pays 

semblent évoquer le même 
appareil.
Dans le district ukrainien de 
Synelnykové, au sud-est de 
Dnipro, la capitale de la région 
de Dnipropetrovsk, “plus de dix 
maisons ont été endommagées” 
et “six personnes sont mortes”, 
a déclaré le ministre ukrainien 
de l’Intérieur Igor Klymenko 
sur Telegram.
Dans la ville de Dnipro, où 
un immeuble d’habitation 
de quatre étages et d’autres 
“infrastructures civiles” ont été 
touchés, deux personnes ont 
péri, a-t-il ajouté, prévenant 
que le bilan risquait de 
s’alourdir.

Au moins 25 personnes ont été 
blessées, selon le gouverneur 
local.
Le chef de la diplomatie 
ukrainienne Dmytro Kouleba 
a précisé que “deux enfants”, 
âgés de quatorze et huit ans, 
figuraient parmi les morts et 
qu’un troisième, un garçon 
de six ans, avait été blessé. 
Différents responsables 
avaient auparavant fait des 
déclarations contradictoires 
sur le nombre des mineurs tués 
et leur âge.
“Les enfants ne devraient 
pas être tués par des frappes 
aériennes dans l’Europe 
moderne”, a lancé M. Kouleba.

Une “flottille de la 
liberté” est prête 
à appareiller pour 

Gaza depuis le port turc de 
Tuzla (ouest) afin de forcer le 
blocus et d’apporter de l’aide 
à la population de l’enclave 
palestinienne.
Au moins trois bâtiments 
transportant 5.000 tonnes 
de vivres, d’eau potable et 
d’aide médicale attendent le 
feu vert des autorités turques 
pour lever l’ancre depuis ce 
port sur la mer de Marmara, 
au sud d’Istanbul, si possible 
la semaine prochaine, ont 
indiqué les organisateurs 
vendredi.

Quelque 280 militants, 
défendeurs des droits, avocats 
et médecins sont prêts à 
prendre place à bord, venus 
de plus d’une trentaine de 
pays dont les Etats-Unis, le 
Canada, le Royaume-Uni, 
la Norvège, l’Allemagne, 
l’Espagne ou la Malaisie.
Devant la presse, ils ont 
réclamé la garantie de leur 
libre passage et un cessez-
le-feu immédiat dans le 
territoire de Gaza soumis au 
blocus et aux bombardements 
israéliens depuis le 7 octobre.
Ann Wright, militante 
pacifiste et ancienne colonelle 
de l’armée américaine, qui a 

précisé avoir “démissionné 
en 2003 pour protester 
contre la guerre en Irak”, a 
mis les autorités israéliennes 
en garde: “Toute tentative 
d’arraisonner ou d’attaquer 
nos bateaux sera illégale”, 
a-t-elle prévenu.
Des ouvriers préparent un 
navire de la coalition de la 
flottille de la liberté alors 
qu’il jette l’ancre dans le 
port maritime de Tuzla, près 
d’Istanbul, le 19 avril 2024.
“Nous représentons la société 
civile qui réclame la paix et 
la justice. Nous demandons 
au monde de garantir notre 
sécurité afin de livrer (les 

biens) de première nécessité à 
nos frères et sœurs de Gaza”, 
a ajouté Mme Wright.
“Comme vous le savez, cette 
flottille n’est pas la première”, 

a-t-elle glissé en référence 
à une précédente expédition 
restée célèbre, car source de 
grandes tensions entre Israël 
et la Turquie.

BAGDAD, Irak : Une 
«explosion» nocturne 
sur une base militaire 

en Irak a fait un mort et huit 
blessés, ont annoncé samedi 
les autorités, des responsables 
de sécurité évoquant eux un 
«bombardement» contre les 
anciens paramilitaires pro-Iran 
du Hachd al-Chaabi, dans un 
contexte régional déjà explosif.
Interrogés par l’AFP, un 
responsable militaire et un 
responsable du ministère 
de l’Intérieur n’étaient 
pas en mesure d’identifier 

les responsables de ce 
bombardement qui aurait visé la 
base de Calso, dans la province 
de Babylone (centre).
Samedi après minuit, «une 
explosion et un incendie se sont 
produits dans la base» faisant un 
mort et huit blessés parmi les 
effectifs qui y sont stationnés, 
selon une cellule média des 
forces de sécurité irakiennes.
Evoquant des «données 
préliminaires», «un rapport du 
commandement de la défense 
aérienne» et l’inspection des 
radars, le communiqué officiel 

assure qu’«il n’y avait pas de 
drone ou d’avion de combat 
dans l’espace aérien (..) avant ou 
pendant l’explosion.»
Dédouanant Washington, le 
Commandement militaire 
américain pour le Moyen-Orient 
(Centcom) a lui rapidement 
annoncé sur X que les Etats-
Unis «n’ont pas mené de frappes 
aériennes en Irak.»
Interrogée par l’AFP, l’armée 
israélienne a assuré «ne pas 
commenter les informations 
parues dans les médias 
étrangers.»

Mais l’incident sécuritaire en 
Irak intervient à un moment 
où les efforts diplomatiques 
se poursuivent pour éviter un 

embrasement du Moyen-Orient, 
sur fond de guerre à Gaza et de 
tensions ravivées entre Israël et 
l’Iran.
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ligue 2 amateur :
L’O Akbou cale à Batna, statu quo dans la lutte pour le maintien

Mesloug :
« L’exercice 2024-2025 débutera en septembre »

L’Olympique Akbou, 
leader de la poule 
Centre-Est, et son 

dauphin le MSP Batna se sont 
neutralisés (0-0) dans le choc 
de la 23e journée de la Ligue 2 
de football amateur, disputée 
vendredi, également marquée 
par le statu quo dans la lutte 
pour le maintien avec l’USM 
Annaba, l’ES Ghozlane et le MC 
El Eulma, qui occupent toujours 
les trois places de relégables.
Malgré ce match nul, 
l’Olympique Akbou (58 pts) 
garde une avance confortable sur 
son poursuivant direct le MSP 
Batna (45 pts) et préserve sa série 
d’invincibilité en Championnat 
(18 victoires, 4 nuls).
Troisième au classement, l’autre 

club de Batna, le CAB (40 pts) 
s’est incliné en déplacement (0-
1) face à l’IRB Ouargla (28 pts), 
qui occupe le neuvième rang 
conjointement avec l’USM El 
Harrach, vainqueur devant le 
HB Chelghoum Laid (2-0). A la 
faveur de leur succès, l’IRBO et 
l’USMH font un grand pas vers 
le maintien en Ligue 2.
Dans le milieu de tableau, le 
MO Constantine et le NRB 
Teleghama, quatrième ex 
aequo avec 32 points, ont battu 
respectivement, l’Olympique 
Magrane et la JS Bordj Ménael 
sur le même score de 2 à 0, alors 
que l’IB Khemis El Khechna, 
également quatrième, a fait 
match nul face à l’AS Khroub 
(1-1).

Dans la lutte pour le maintien, 
l’USM Annaba, premier 
relégable avec 23 points et qui 
compte un match en retard face 
la JS Bordj Ménael, programmé 
mardi prochain, a obtenu le 
point du match nul lors de son 
déplacement chez la lanterne 
rouge, le MC El Eulma, qui a 
déjà un pied en Inter-régions.
Toujours dans le bas du 
classement, l’E Sour Ghozlane 
et l’AS Ain M’lila ont fait match 
nul (1-1) et restent coincées dans 
la zone rouge à sept journées de 
la fin du championnat.
La 23e journée de la Ligue 2 
amateur se poursuivra samedi 
(15h00) avec les rencontres de 
la poule Centre-Ouest, avec 
notamment le déplacement du 

leader, l’ES Mostaganem (53 
pts) chez le SKAF Khemis 
Miliana (6e, 32 pts). Intraitables 
cette saison, les gars de Mosta 
devraient revenir avec les trois 
points de la victoire face à une 
équipe du SKAF, qui occupe le 
milieu du tableau avec aucun 
objectif à l’horizon mais qui 
tentera de réussir l’exploit.
Le RC Kouba, dauphin de l’ESM 
avec 48 points, évoluera pour sa 
part sur du velours chez le dernier 
au classement l’O Médéa (12 
pts), avec la ferme ambition de 
s’imposer pour rester au contact 
du leader et entretenir l’espoir 
d’une accession tant espérée.
Distancé dans la course à 
l’accession, le GC Mascara (3e, 
39 pts) se déplacera chez le WA 

Mostaganem (4e, 36 pts), alors 
que le CR Témouchent (5e, 35 
pts) accueillera le MCB Oued 
Sly (8e, 29 pts).
Dans le bas du classement, une 
chaude explication mettra aux 
prises le NA Hussein-Dey (14e, 
25 pts) au RC Arbaâ (10e, 26 
pts), tandis que le WA Boufarik, 
également 10e, évoluera loin de 
ses bases chez la JSM Tiaret (9e, 
28 pts).
D’autres duels à distance 
pour le maintien vaudront 
également le détour. Il s’agit des 
déplacements de l’ASM Oran 
et du SC Mecheria, toujours 
pas tirés d’affaire avec 25 pts, 
respectivement, chez la JS Guir 
Abadla (12 pts) et l’ESM Koléa 
(31 pts).

Le président de la LFP 
par intérim, Mohamed-
Amine Mesloug, a 

affirmé que le coup d’envoi du 
championnat dans sa prochaine 
édition 2024-2025 aura lieu au 
mois de septembre prochain.
L’affirmation de l’ancien 
dirigeant de l’ESBA était dans 
l’air depuis quelque temps, 
depuis surtout que la date 
des élections présidentielles 
anticipées a été dévoilée. Elles 
auront lieu le 7 septembre, ce 
qui veut dire que le championnat 
ne débutera pas avant la fin des 
10 premiers jours du mois. «Le 
début du championnat, ça sera 
au début septembre, on a pris 
en considération les élections 
présidentielles, on va encore 
étudier cela. Incha Allah, tout 
ira pour le mieux», a-t-il déclaré 

hier à la Radio nationale.
«Terminer avant le 10 juin 

pour cette raison»
La LFP entend mettre un terme au 
championnat actuel avant le 10 
juin, le but est de pouvoir ouvrir 
la période des transferts très tôt, 
pour aider les clubs qualifiés 

aux différentes compétitions 
africaines à faire leurs emplettes 
très tôt. «Le but de terminer en 
juin, c’est de laisser le temps aux 
clubs africains de bien recruter. 
Comme vous le savez, la période 
consacrée pour l’opération par 
la CAF s’étendra du 1er au 30 

juin», a-t-il expliqué.
«Faire jouer les 5 dernières 
journées à chances égales»

Depuis le départ de Medouar, la 
LFP essaye de gagner le soutien 
des clubs en les faisant participer 
à la programmation. Mesloug 
affirme que même l’EPTV est 
consultée, il évoque la possibilité 
de programmer les rencontres 
des dernières journées à la même 
heure dans ce contexte spécial. 
«Pour la suite, on a arrêté la date 
du 7 ou 10 juin comme date de 
fin du championnat, mais on va 
devoir jouer tous les matches 
en retard ou la plupart, afin 
que les 5 dernières journées se 
jouent à chances égales. Avant la 
programmation, on prend attache 
avec les clubs, on travaille aussi 
avec l’EPTV, notre partenaire. 
Des fois, elle exige des horaires 

qui vont avec sa grille des 
programmes, on essayera quand 
même de faire jouer les derniers 
matches à la même heure.»
«On veut être au rendez-vous 

en prévision de la Coupe 
du monde 2026»

Mesloug reconnaît que sa ligue 
est en train de voir très loin, à 
vrai dire la FIFA exige la fin des 
championnats très tôt l’année 
de sa Coupe du monde et celle 
de 2026 n’est plus loin, ce qui 
pousse la LFP à terminer ce 
championnat et le suivant tôt, 
pour éviter les décalages. «On 
insiste sur le respect des dates 
aussi pour préparer la Coupe 
du monde 2026, on s’est dit 
que si on continue comme cela,  
2024-2025 on le terminera à la 
dernière semaine de mai.»
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Le FC Barcelone et le PSG s’affrontent cette fois 
pour Bernardo Silva

FC Barcelone :
Le mea culpa plein de franchise de Xavi après le PSG

Barça-PSG, les graves conséquences

Quatre jours après la 
désillusion contre le 
PSG, Xavi Hernandez 

a reconnu avoir craqué pendant 
le match et a encore du mal à 
digérer. Le technicien du Barça 
se veut positif à la veille d’un 
Clasico très important pour la 
course au titre.
Le FC Barcelone a logiquement 
encore la gueule de bois. Même 
quatre jours après, il est toujours 
difficile de penser à autre chose 
et se relever après avoir subi 
un naufrage collectif en Ligue 
des Champions à domicile, qui 
plus est, contre le Paris Saint-
Germain, un gros rival européen. 
Pourtant, il fallait vite que Xavi 
Hernández et son groupe passent 
à autre chose avant un Clasico 
très important pour le sprint final 

au titre de Champion d’Espagne, 
au Santiago Bernabéu.
Devant les médias, à la veille 
de ce choc espagnol, le coach 
blaugrana s’est montré positif 
pour la fin de saison : «C’est le 
match le plus important. Il faut 
gagner pour mettre la pression. 

Si nous gagnons, nous serions à 
cinq points. Je pense à un scénario 
positif, à la victoire. Ma pensée 
est positive. Nous allons sortir et 
gagner le match», a-t-il expliqué, 
lui qui quittera son club de cœur 
au terme de la saison. Mais Xavi 
est ensuite revenu sur la débâcle 

contre le PSG et a reconnu avoir 
commis des erreurs.

Xavi Hernandez regrette 
son attitude

«Contre le PSG, j’aurais 
dû contrôler davantage ma 
frustration. Il y a beaucoup 
de tension, on voit l’injustice. 
Nous n’avons pas minimisé nos 
erreurs et cela nous a coûté cher. 
La situation était favorable et 
nous les avons laissés gagner. 
Nous n’avons pas été bons. Nous 
avons fait des erreurs, j’en ai fait 
aussi. Nous devons faire notre 
autocritique. Nous reviendrons 
en Ligue des champions et 
nous nous battrons à nouveau 
(…) Parler des arbitres ne 
m’aide pas. J’espère que cela 
passera inaperçu contre le Real 
et qu’ils prendront toutes les 

bonnes décisions», a-t-il d’abord 
expliqué sur son comportement.
Avant de regretter le scénario du 
match et l’attitude de son équipe. 
«Il y a eu des matches où nous 
avons été réduits à dix, comme 
contre l’Atlético et Alavés, et 
nous avons très bien défendu, 
mais l’autre jour, nous n’avons 
pas été bons. Nous n’accusons 
personne, ce sont nos erreurs. Je 
suis sûr que nous apprendrons 
de tout cela», a-t-il ajouté. Une 
victoire lors du Clasico permettra 
au Barça de rapidement passer 
à autre chose et Xavi l’a bien 
compris : «Nous devons changer 
la donne. Que la colère, la 
frustration et l’impuissance de 
l’autre jour se transforment en 
notre faveur», a ajouté le coach 
catalan. Place à la suite…

Coupable d’avoir offert au 
PSG le penalty du 3-1, Joao 
Cancelo a reçu des menaces 

horribles sur les réseaux sociaux, 
touchant sa famille.
Ils sont tombés de haut, les supporters 
du FC Barcelone. Les Catalans se 
voyaient très beaux après leur victoire 
à Paris (2-3) en quart de finale aller 
de Ligue des champions, et encore 
plus beaux après l’ouverture du score 
de Raphinha lors du match retour.
Tout a basculé avec ce carton 
rouge reçu par Ronald Araujo. Et 
si l’Uruguayen a été critiqué, Joao 
Cancelo, lui aussi coupable lors de 
ce match (il a offert le penalty du 
3-1 au PSG en découpant Ousmane 
Dembélé), révèle qu’il a été pris pour 
cible sur les réseaux sociaux. Avec 
des messages pour le moins ignobles.

Sa femme et son bébé menacés
« Ils m’ont tout dit. Il y a des 
commentaires sur Instagram qui 
souhaitent la mort de ma fille à 
naître. Ils ne me disent pas cela en 
face, bien sûr, parce que nous allons 
avoir des problèmes, mais dans les 
commentaires, ils disent n’importe 
quoi », a déploré le Portugais auprès 
d’ESPN.
Cancelo ne peut que constater 
impuissant les dérives du football 
et de la société en général. « Ils 
offensent ma femme, ma fille à 
naître, mon bébé. Aujourd’hui, le 
monde est cruel et nous devons 
savoir vivre avec cela », explique 
l’ancien de Manchester City, qui dit 
accepter parfaitement les critiques 
(comme celles de Rio Ferdinand), 
mais pas ce type de menaces.

Opposés en Ligue des 
Champions cette 
semaine, le PSG et le 

FC Barcelone poursuivent leur 
antagonisme sur le mercato. Les 
deux clubs veulent faire venir 
Bernardo Silva, lequel souhaite 
quitter Manchester City en fin 
de saison.
Le duel entre le FC Barcelone et 
le PSG ne s’arrête pas à la Ligue 
des Champions. Trois jours 
après la qualification parisienne 
sur la pelouse de Montjuïc qui 
a réveillé tant de démons chez 
les Blaugranas à l’heure où ils 
doivent disputer le Clasico sur 
la pelouse du Real Madrid, les 
deux clubs ne se quittent plus. 
Cette fois c’est sur le terrain 
du mercato que la bataille se 
poursuit, et comme souvent pour 
ces équipes du même calibre, ils 
visent peu ou prou les mêmes 
joueurs.
Cet été, et comme ce fut déjà 

le cas en 2023, le PSG et le 
Barça lorgnent Bernardo Silva. 
D’après Radio Catalunya et son 
émission Tot Costa, l’actuel 2e 
de Liga a fait du Portugais sa 
priorité pour la saison prochaine. 
Financièrement les choses 
ne sont pas simples, comme 
d’habitude avec les Catalans, 
mais une grosse vente dans leur 
effectif actuel leur permettrait 
de financer ce mouvement. Le 
média évoque en effet la somme 
de 50 M€, un chiffre dans les 
cordes du PSG et même du 
Barça.

Bernardo Silva a une clause 
de départ de 50 M€

Si le prix annoncé semble assez 
peu onéreux eu égard aux états 
de service du milieu offensif, 
c’est que ce dernier a négocié 
une clause libératoire au moment 
de sa dernière prolongation en 
août dernier. Déjà à l’époque, 
Bernardo Silva avait des envies 

d’ailleurs, alors qu’il venait 
enfin de remporter la Ligue des 
Champions. Et si cette clause 
n’est «que» 50 M€, c’est pour 
faciliter son départ vers un autre 
club, tout en permettant aux 
Cityzens de s’y retrouver.
Sous contrat jusqu’en 2026 
avec le champion d’Angleterre, 
l’ancien Monégasque vit 
probablement ses dernières 
semaines à Manchester où son 
tir au but raté contre le Real 
Madrid mercredi dernier risque 
de lui être rappelé. D’après 
Radio Catalunya, il privilégie 
l’option Barça mais le PSG, et 
sa surface financière plus large, 
tentera également sa chance. 
La clé se situera probablement 
dans les différentes relations 
qu’entretiennent les directions 
avec Jorge Mendes. Et à ce 
petit jeu des comparaisons, 
c’est plutôt le club espagnol qui 
l’emporte…
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L’IA générative dans Premiere Pro va vous étonner 
pour tout ce qu’elle sait faire

L’ovni qui a subitement plongé sous les yeux des marins 
de l’USS Omaha défie les experts 

En Bref...

À peine deux mois après 
la présentation de Sora 
d’OpenAI, qui n’est 

même pas accessible au grand 
public, Adobe a annoncé son 
inclusion dans Premiere Pro avec 
d’autres IA spécialisées dans la 
vidéo. Il sera désormais possible 
de supprimer ou d’ajouter des 
objets dans les clips en quelques 
clics.

Adobe vient d’annoncer 
l’arrivée prochaine de nouvelles 
fonctionnalités d’intelligence 
artificielle générative dans 
son logiciel de montage vidéo 
Premiere Pro, et c’est aussi 
époustouflant que terrifiant. En 
quelques clics, il sera possible de 
transformer les vidéos, et ce, de 
manière quasiment impossible à 
détecter.

Pour ce faire, Adobe a intégré 
sa propre IA Firefly, ainsi que 
Sora d›OpenAI, qui a fait 
sensation il y a deux mois avec 
des vidéos entièrement générées 
par IA. Premiere Pro inclura 
également Pika et Runway 
Gen2-. Grâce à ces différents 
modèles, il sera possible de 
modifier des scènes à sa guise 
pour ajouter ou remplacer des 
objets. Sélectionnez l›endroit 
où l›insérer à l›image, puis 
décrivez-le et le tour est joué. 
De même, il sera possible de 
supprimer des objets simplement 
en les sélectionnant. Ainsi, il 
sera facile de faire disparaître 
un logo ou une plaque 
d›immatriculation, changer les 
vêtements d›une personne, etc.

Des informations de traçabilité 

pour démêler le vrai du faux

Premiere Pro proposera 
également d›étendre les 
clips. Si un enregistrement 
n›est pas suffisamment long, 
il suffit d›utiliser cet outil 
pour ajouter quelques images 
supplémentaires et même 
prolonger le bruit de fond de 
l›audio. Et enfin, il sera possible 
d›utiliser les IA pour générer des 
clips entiers et les insérer dans le 
montage.

Ces fonctionnalités 
sont particulièrement 
impressionnantes, et permettront 
à tous les utilisateurs de modifier 
le contenu de n›importe quelle 
vidéo de manière imperceptible. 
Une véritable avancée pour 
les cinéastes, mais un danger 
potentiel pour la société s›il 

n›est plus possible de distinguer 
le vrai du faux. Conscient du 
problème, Adobe indique que les 
vidéos produites avec le logiciel 
comporteront des informations 
de traçabilité du contenu, qui 
permettront de savoir si l›IA 

générative a été utilisée dans une 

vidéo. Toutefois, ce n›est qu›une 

question de temps avant que 

d›autres logiciels ne proposent 

des fonctionnalités similaires, et 

cela, sans cette sécurité.

Une vidéo récente ayant fuité 
et confirmée par le Pentagone 
montre un engin non identifié 
dans le ciel au dessus de la mer. 
Subitement il vient plonger 
sous l’eau. Un phénomène qui 
interroge et excite la communauté 
des ufologues.

Comme toujours, la vidéo est 
d’assez mauvaise qualité. On 
peut y voir un moniteur en noir 
et blanc de type militaire avec un 
système de visée. Au dessus de 
l’eau, il cible un objet volant qui 
semble relativement statique dans 
le ciel et qui ressemble à l’image 
que l’on se fait habituellement 
des Ovnis. Puis l’engin disparait 
subitement sous l’eau.

La vidéo aurait été tournée à partir 

de la frégate américaine USS 
Omaha au large de San Diego 
(Californie) en juillet 2019. La 
vidéo a fuité et le Pentagone a 
expliqué qu›elle faisait l›objet 
d›une enquête.

Rien que ce dernier élément 
qui confirme la véracité de la 
séquence a de quoi exciter la 
communauté très active des 
ufologues. Un rapport de 29 
pages dédié à cette vidéo a même 

été publié par la Fondation Sol, 
un groupe de réflexion dédié 
à l›étude des phénomènes 
anormaux non identifiés. De 
même, l›affaire a fait réagir 
son auteur Tim Gallaudet, un 
océanographe et ancien contre-
amiral de l›US Navy qui est 
spécialiste des Ovnis et leur 
pendant aquatique, les Ofnis, 
ainsi que leur version immergée.

Un danger pour les navires

Pour lui, l’étrange engin devrait 
être traité comme une menace. 
Comme la « vérité est ailleurs 
», l›expert considère que si le 
département de la Défense laisse 
s›approcher de tels engins du 
territoire américain, c›est que le 
gouvernement ne partage pas tout 

ce qu›il sait sur ces phénomènes 
anormaux. Il explique qu›on 
aurait beaucoup à apprendre de 
ces engins en s›intéressant à ce 
qu›il se passe sous l›eau.

Le spécialiste considère que ces 
objets non identifiés capables 
de s›immerger sont tout aussi 
menaçants que leurs homologues 
volants, sinon plus. Que ce soit 
dans l›air ou sous la mer, la 
sécurité des avions ou des navires 
en circulation est essentielle et 
c›est en cela que ces appareils 
représentent un danger selon 
Gallaudet. Mais pour le moment, 
aucune collision n›a jamais 
été reportée, à moins que le 
gouvernement américain ne nous 
dise pas tout...

Àl’occasion de la publication 
d’une nouvelle version de 
son modèle d’IA, l’un des 
cofondateurs de l’entreprise 
française Mistral IA s’est 
exprimé dans The New 
York Times sur la course 
à l’intelligence artificielle 
générale et la domination 
du secteur par les géants 
américains.

Le « Graal » des entreprises 
spécialisées dans l’intelligence 
artificielle est l’AGI, ou 
l’intelligence artificielle 
générale. Il s’agit d’une IA 

qui dépasserait l’intelligence 
humaine, et serait le point 
de départ de la singularité 
technologique, un emballement 
dans le développement de 
nouvelles technologies. 
Cependant, tous ne sont pas 
de cet avis, comme Arthur 
Mensch, cofondateur de Mistral 
AI.

Mistral AI est une entreprise 
française fondée par des anciens 
de chez Google DeepMind 
et Meta. Dans une interview 
avec The New York Times, il 
affirme que pour lui la course à 

l’AGI relève d’une fascination 
religieuse. Il la voit comme 
une quête pour créer une entité 
divine. Étant athée, il ne croit 
pas au concept de divinité, et 
par conséquent il ne croit pas 
à l›AGI. Un avis qui contraste 
fortement avec les grosses 
entreprises de l’IA dont c’est le 
but principal à long terme.

Une hégémonie culturelle 
imposée par l’IA ?

Pour lui, la principale menace 
de l›IA est la domination par 
les géants du Web, notamment 

américains, qui créeront 
des standards mondiaux 
incompatibles avec les cultures 
et politiques d›autres pays qui 
se retrouveront en situation 
de dépendance stratégique. 
Pour de nombreux spécialistes 
et politiciens, Mistral AI 
représente le meilleur espoir de 
développer une IA européenne 
capable de rivaliser avec celles 
conçues aux États-Unis et en 
Chine.

La startup vient de mettre en 
ligne la dernière version de 
son grand modèle de langage, 

8x22b, via un lien magnet 

BitTorrent, publié dans un 

simple tweet. Il suffit de copier 
l’intégralité du texte et le coller 

dans un logiciel BitTorrent 

pour télécharger le modèle 

complet de 262 gigaoctets. 

Contrairement aux géants 

comme OpenAI et Anthropic, 

qui protègent le code source 

de leurs IA, Mistral AI a fait le 

choix de le publier sous licence 

libre afin que tout le monde 
puisse l›utiliser.
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L’eau représente 65 % de 
notre poids et possède 
un rôle essentiel dans 

notre organisme. Pour bien 
s’hydrater, il est temps de 
mettre fin aux préjugés sur 
cette boisson et de répondre 
à ces questions : faut-il boire 
de l’eau pendant les repas ? 
Peut-on boire de l’eau glacée 
? Faut-il attendre la sensation 
de soif pour boire ? La Dre 
Laurence Plumey, médecin 
nutritionniste, nous donne les 
clés d’une bonne hydratation.
Boire de l’eau régulièrement 
au cours de la journée favorise 
l’hydratation et réduit 
l’appétit. Mais à quel moment 
la boire ? En quelle quantité 
? Et à quelle température ? 
On répond à vos questions.

Peut-on boire de l’eau 
pendant les repas ?

Contrairement aux idées 
reçues, deux à trois 
verres pris à table ne 
perturbent pas la digestion.
Boire raisonnablement 
pendant les repas est même 
souhaitable, souligne la 
Dre Laurence Plumey, 
médecin nutritionniste. 
Cela augmente, en effet, les 
chances de couvrir ses besoins 
en eau – 1,5 l en moyenne par 
jour, soit six à huit grands 
verres – pour la plupart 
d’entre nous qui ne peuvent 
pas s’hydrater sur leur lieu de 
travail, ou n’y pensent pas. 
Oui, l’eau dilate l’estomac, 
mais pas plus que les aliments 
: elle a donc sa place à table 
et fait partie du menu sans 
risque de souffrir de troubles 
digestifs, à condition, bien 
sûr, de ne pas boire toute 
la carafe ! Elle permet 
même de réduire l’appétit, 
ce qui est intéressant pour 
les personnes désireuses 
de contrôler leur poids.

Faut-il attendre d’avoir 
soif pour boire de l’eau ?

Non, car ce signal se 
manifeste quand l’organisme 
est déjà déshydraté ! « Il se 
déclenche sous l’impulsion de 
mécanorécepteurs qui, situés 
sur la paroi des vaisseaux 
sanguins, surveillent la 
pression artérielle, explique 
la spécialiste. Lorsque le 
corps est en déficit d’eau, 
la pression artérielle baisse. 
Les récepteurs envoient 
alors un message au centre 

de régulation de la soif, 
situé sur l’hypothalamus, 
et déclenchent le 
besoin de boire ».
Comme le manifestent nos 
fréquents passages aux 
toilettes, la perte en eau 
s’étale tout au long de la 
journée. Pour être sûr de 
maintenir un bon niveau 
d’hydratation, il faut donc 
boire régulièrement, sans 
attendre la soif, au saut du lit, 
à table, entre les repas. « Le 
bon réflexe ? Un verre d’eau 
après chaque pause pipi 
», conseille la spécialiste.

Pourquoi vaut-il mieux 
boire en petites quantités 

que d’un seul coup ?
Pour le bon fonctionnement 
de l’organisme, un taux 
d’hydratation régulier est 
préférable à une alternance 
de phases de déshydratation/
réhydratation.
« Toutes nos cellules ont 
besoin d’eau en permanence 
pour bien fonctionner », 
précise Laurence Plumey. « 
La soif n’est d’ailleurs pas le 
seul symptôme clinique d’une 
déshydratation : elle peut 
s’accompagner de maux de 
tête, de fatigue, de vertiges, 
voire de bourdonnements 
d’oreilles, et d’une baisse 
de la concentration et des 
performances intellectuelles 
et physiques. Et lorsque 
les urines deviennent trop 
concentrées, le risque 
de calculs et d’infection 
urinaire augmente ».
Il est donc préférable de 
boire régulièrement tout 
au long de la journée.

Boire chaud : quel effet 

sur la désaltération ? 
L’hydratation ?

Il ne faut pas confondre la 
désaltération qui correspond 
à une sensation en bouche, et 
l’hydratation qui correspond 
à un apport en eau. Pour ce 
qui est de la désaltération, il 
est vrai que l’on a davantage 
l’impression de calmer sa soif 
en buvant frais et pétillant 
qu’en buvant chaud. Pour ce 
qui est de l’hydratation, cela 
ne change rien. Boire chaud 
est une tradition dans les pays 
chauds : cela peut sembler 
paradoxal et pourtant, cela 
favorise la sudation, et 
donc le refroidissement 
du corps. Dre Plumey

Pourquoi boire très froid 
ou glacé n’est pas bon pour 

le corps ?
Cela fait mal aux dents, 
fragilise la gorge et agresse 
la sphère digestive. « C’est 
en particulier déconseillé 
aux personnes qui, opérés 
de l’estomac, ont un petit 
volume gastrique. Chez elles, 
l’eau arrive dans l’intestin 
grêle sans avoir eu le temps de 
se réchauffer dans l’estomac 
et provoque des troubles 
intestinaux (douleurs, 
diarrhées…) : c’est le 
dumping syndrom », explique 
la nutritionniste. Pour se 
rafraîchir par temps chaud, 
on préfère une eau à 8-12 °C.
Trop boire peut-il favoriser 
la rétention d’eau ?
Non, car à partir du moment 
où la fonction rénale est en 
bon état, le corps s’adapte 
aux apports hydriques pour 
maintenir le plus possible 
un capital d’eau constant 

dans l’organisme. Quand 
on boit beaucoup, on 
élimine beaucoup ; quand 
on boit peu, on élimine peu.
Le phénomène de 
rétention est lié à un début 
d’insuffisance veineuse, ou, 
plus rarement, à un début 
d’insuffisance cardiaque ou à 
un problème rénal, distingue 
la nutritionniste. Le liquide 
passe alors des vaisseaux 
sanguins dans les tissus où il 
stagne et génère de l’œdème. 

Les jus de fruits sont-ils 
moins sucrés que les sodas 

?
La réponse est non : ils 
affichent approximativement 
les mêmes quantités de 
glucides et de calories.

Cependant, les jus de fruits 
(100 % pur jus et jus à base 
de concentré) contiennent 
uniquement les sucres 
naturels des fruits, à savoir 
le glucose et le fructose, 
contrairement aux sodas qui 
ne renferment que du sucre 
ajouté, le saccharose, souligne 
Laurence Plumey. De plus, 
comme les fruits dont ils 
sont issus, ils apportent des 
antioxydants, des vitamines 
ainsi que des minéraux. 

Mieux vaut donc boire un 
jus de fruit qu’un soda, mais 
en le comptant comme une 
des deux à trois portions de 
fruits qu’il est recommandé 
de consommer chaque jour.
Les boissons gazeuses 
sont-elles trop salées ?
Seules certaines d’entre elles 
sont déconseillées en cas 
de régime sans sel car elles 

contiennent effectivement des 
quantités non négligeables de 
sodium (plus d’1 g/l), sous 
la forme de bicarbonate de 
sodium. À l’inverse, elles 
sont recommandées pour 
lutter contre l’acidité en 
cas de troubles digestifs 
(acidité gastrique, reflux…) 
ou de sport intensif.
Les autres boissons gazeuses 
contiennent plus ou moins de 
sel, mais dans des proportions 
plus raisonnables. Quant à 
l’eau plate, elle n’en contient 
qu’à l’état de traces (moins 
de 20 mg de sodium par litre).
Les enfants et les personnes 

âgées doivent-elles boire 
plus d’eau ?

Non !
Leurs besoins hydriques 
sont les mêmes que ceux 
des adultes, à savoir 1,5 l 
par jour, note la Dre Plumey. 
Chez l’enfant de moins 
de 3-4 ans, ils sont même 
inférieurs : 1 l/jour. En 
revanche, ces populations 
sont beaucoup plus sensibles 
à la déshydratation. 
Chez le nourrisson dont le 
corps est composé à 75 % 
d’eau (65 % chez l’adulte), 
tout déficit hydrique peut 
entraîner en quelques 
heures une défaillance des 
organes vitaux. Chez la 
personne âgée, cela peut 
provoquer une chute brutale 
de la tension artérielle.
« Or, l’un comme l’autre 
sont davantage exposés, le 
bébé parce qu’il a du mal 
à s’exprimer, la personne 
âgée parce que son système 
d’alerte de déclenchement de 
la soif fonctionne moins bien. 
Il faut donc leur proposer 
régulièrement à boire, 
surtout s’il fait chaud ».

Combien de litres d’eau 
faut-il boire ? Quelle 
quantité par jour ?

Il est généralement conseillé 
de boire entre 1,5 litre et 2 
litres d’eau par jour. Tout 
dépend de son poids et de 
son niveau d’activité dans 
la journée. Retrouvez ci-
dessous les explications de 
la Dre Isabelle Tostivint, 
néphrologue à l’hôpital de 
la Pitié-Salpêtrière (Paris)

Boire de l’eau : conseils et idées reçues



Dimanche 21 Avril 2024

Femme 17SeybouSe Times

C’est l’un des drames 
les plus courants 
dans la vie d’une 

plante verte : être trop arrosée. 
On la voit un peu flétrir, alors on 
lui verse un peu d’eau. Puis un 
peu plus. Jusqu’à finalement la 
voir complètement morose. Et 
se rendre compte qu’elle est en 
train d’être noyée. Il n’est peut-
être pas trop tard pour la sauver .

Avant d’entrer dans le cœur du 
sujet, il peut être utile de rappeler 
les bases de l’arrosage. Force 
est de constater qu’une grande 
partie des plantes d’intérieur qui 
rendent l’âme ne meurent pas 
par manque d’eau, mais plutôt 
par excès d’arrosage. À force 
de vouloir bien faire, on en fait 
trop, on arrose trop et voilà que 
s’installent les champignons 
ou que les racines pourrissent. 
Alors, gardez bien en tête ces 
deux règles : l’arrosage doit 
se faire au toucher et non au 
calendrier. C’est-à-dire qu’il est 
un peu contre-productif de se 
dire «j’arrose ma plante toutes 
les semaines». Tâtez plutôt la 
terre : elle est sèche ? Arrosez. 
Elle est humide ? À moins d’une 
plante tropicale qui a besoin de 
beaucoup d’humidité, remisez 
votre arrosoir jusqu’à nouvel 
ordre. Et il ne faut jamais - 
au grand jamais - laisser une 
plante les pieds dans l’eau. 

Cela veut dire qu’au moment 
de l’arrosage, il faut s’assurer 
qu’elle s’est bien écoulée et que 
la soucoupe est vide.  

Quels sont les symptômes 
d’une plante trop arrosée ?

Il est parfois difficile de 
diagnostiquer d’un simple coup 
d’œil un excès d’arrosage : une 
plante qui a trop d’eau peut 
afficher les mêmes symptômes 
qu’une plante qui en a trop peu, 
par exemple certaines de ses 
feuilles peuvent brunir. Mais 
certains signes ne trompent pas, 
comme : 

des feuilles molles et jaunes 
(même si elles peuvent aussi 
montrer une carence).  

une tige molle et creuse. 

une terre spongieuse. 

La terre peut aussi avoir séché, 
mais les racines rester pourries. 
Aussi, pour en avoir le cœur net, 
inspectez directement l’intérieur 
du pot. Retirez-le délicatement 
puis regardez l’état des racines. 
Sont-elles ramollies et brunes 
(donc pourries) ou blanches 
et sèches (donc normales) ? 
Soyez également attentifs aux 
autres signaux : si votre plante 
se développe moins rapidement 
qu’à l’accoutumée, cela peut 
être un signal qu’elle va mal. Si 
la plante est noyée, vous pouvez 
peut-être essayer de la sauver. 

Comment récupérer une 

plante noyée ?

Maintenant que votre plante est 
sortie de son pot : 

Retirez d’abord toutes les 
racines pourries, puis toutes 
les autres parties de la plante 
qui présentent des signes de 
moisissure. 

Laissez la plante sécher à l’air 
libre, éventuellement en la 
posant sur du papier absorbant 
si elle la terre est complètement 
spongieuse. 

Ne placez pas la plante au soleil 
: on aurait tendance à vouloir 
lui apporter de la chaleur, mais 
à l’ombre, elle aura moins le 
réflexe d’absorber de l’eau, 
donc elle pourra récupérer plus 
tranquillement sans risquer 
d’œdème.  

Cela semble être une évidence 
mais : stoppez les arrosages 
! Si les feuilles doivent être 
régulièrement vaporisées, vous 
pouvez continuer à le faire. Vous 
pourrez ressortir votre arrosoir 
une fois la terre complètement 
sèche.

Si son substrat est vraiment 
détrempé, alors vous pouvez 
le remplacer. Cela permettra 
à la plante de se remettre dans 
une nouvelle terre en bonne 
santé. Dans ce cas, vous 
pouvez reprendre les arrosages 

immédiatement, mais avec 
parcimonie. 

Profitez de cet état des lieux 
pour vérifier qu’elle est dans un 
pot suffisamment drainé.

Le cas des plantes grasses

Votre plante grasse ou 
succulente a été trop arrosée ? 

C›est encore pire que les autres 

plantes vertes, puisqu›elles ont 
besoin d›encore moins d›eau, 
qu›elles stockent généralement 

dans leurs feuilles. Les abreuver 

de trop d›eau risque de créer 

un stress hydrique et de les 

faire pourrir plus rapidement. 

Respectez toutes les étapes 
précédentes, avec d›autant plus 
de soin. Vérifiez également 
que les plantes succulentes ont 

suffisamment de chaleur, car la 
combinaison froid + humidité 

est d›autant plus dangereuse. 

En période de froid, rentrez-les 
si elles sont dehors ou placez un 
voile d›hivernage. Et surtout, 
mieux vaut prévenir que guérir 

(et cela vaut aussi pour les autres 

plantes) : en hiver, réduisez les 
arrosages.

Cousine de l›escargot, la 
limace peut faire de gros dégâts 
au potager, comme au jardin. 
Friande des feuilles, fleurs et 
tiges de nos végétaux préférés, 
elle s›en nourrit sans vergogne 
aucune et vous n›en pouvez 
plus ? Voici un remède efficace 
pour les faire fuir. Du vent !

Outre les dégâts majeurs 
qu›elles engendrent à vos 
plantes, légumes et fleurs, les 
limaces peuvent aussi être 
porteuses de maladies. Un 
vrai fléau pour vos espaces 
extérieurs qu›il vaut donc 
mieux endiguer dès les premiers 
signes d›infestation que sont 
: des traces de bave argentée 
brillante et des trous irréguliers 
sur les feuilles, notamment. 
Souvent cachées en journée, 
elles se révèlent ainsi bien 
compliquées à déloger. Depuis 
qu›elles ont élu domicile 
dans votre jardin, vous avez 
tout essayé - plantes qui ont 

la réputation de les éloigner, 
paillis comme barrière contre 
les limaces et j›en passe - mais 
rien n›y fait, elles dévorent 
encore et encore vos cultures... 
Sans compter que vos beaux 
fraisiers et vos salades font 
partie de leurs mets préférés.

Si vous n›avez pas envie 
d›avoir recours à des produits 
agressifs comme la bière ou une 
décoction de vinaigre blanc, il 
existe des solutions. Parmi les 
plus connues, on trouve le sable, 
le marc de café, ainsi que le 
bicarbonate de soude, la sciure 
et les copeaux de bois. Mais il y 
a un produit tout aussi efficace 
auquel vous n›avez peut-être 
jamais pensé et il s›agit de la 
cendre. Au même titre que la 
craie, la cendre n›est pas très 
appréciée par ce gastéropode 
vorace. L›odeur et la texture 
abrasive de la cendre rebutent 
les limaces, alors autant de ne 
pas s›en priver pour la faire 

décamper !

C›est un bon moyen - écologique 
de surcroît - de lutter contre les 
limaces, tout en apportant des 
nutriments supplémentaires 
à vos plantes. Utiliser de la 
cendre comme anti-limace est 
une méthode aussi simple que 
naturelle et voici comment 

procéder. La cendre de bois 
étant fine et desséchante, quand 
les limaces essaient de ramper 
dessus, elle absorbe l›humidité 
de leur corps, de quoi les 
dissuader de traverser. De plus, 
la texture granuleuse de la 
cendre est irritante pour la peau 
délicate des limaces. Notre 
conseil ? Utilisez de la cendre 

de bois propre, sans résidus 
de plastique, de charbon, ou 
d›autres matériaux brûlés qui 
pourraient être toxiques pour 
les plantes. Disposez la cendre 
autour des bases des plantes 
que vous voulez protéger, en 
formant un cercle ou une ligne 
épaisse. Assurez-vous que la 
barrière est assez large pour 
que les limaces ne puissent pas 
la contourner.

Puisqu›elle peut être aisément 
dispersée par la pluie ou le 
vent, il est important de la 
renouveler régulièrement. 
Enfin, si elle peut enrichir 
le sol en potassium et autres 
minéraux, ce qui est bénéfique 
pour les plantes, la cendre 
doit être utilisée de manière 
modérée. En grande quantité, 
elle risquerait de modifier le pH 
du sol et de rendre celui-ci plus 
alcalin. N›en abusez donc pas.

Bonne nouvelle, même noyée, votre plante trop arrosée 
peut encore être sauvée

Ce produit que vous avez déjà chez vous 
est un anti-limace super efficace



Plus de 25 troupes prennent 
part à la 16e édition du Festival 
national culturel d’Ahellil, 
ouvert jeudi soir au théâtre de 
plein air de Timimoun, a-t-on 
appris, vendredi, auprès des 
organisateurs.

L’oasis rouge a abrité jeudi la 
première soirée de ce festival 
dédié au patrimoine du Gourara, 
dans une ambiance festive 
exceptionnelle, animée par les 
troupes du chant de l’Ahellil 
devant un public enthousiaste qui 
a apprécié cette musique jusqu’à 
tard dans la nuit.

La cérémonie d’ouverture 
du Festival national culturel 
d’Ahellil (18-20 avril), a été 
marquée par la présentation des 
troupes en lice pour remporter 
le premier prix de cette édition, 
au centre ville de Timimoun, en 

présence des autorités locales.

Lors d’une allocution prononcée 
à cette occasion, le représentant 
du ministère de la Culture et des 
Arts, Slimane Hachi, directeur 
du Centre national de recherches 
préhistoriques, anthropologiques 
et historiques (CNRPAH), a 
affirmé que l’Algérie a réalisé un 
grand exploit par l’inscription de 
l’Ahellil du Gourara sur la liste 
du patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité de l’Organisation 
des Nations unies (ONU) pour 
l’éducation, la science et la 
culture (Unesco).

Connu pour être l’un des chants 
traditionnels propres à la région 
de l’oasis rouge -Timimoun-, 
l’Ahellil du Gourara englobe 
des poèmes en langues 
zénètes, des louanges à Dieu 
et des chants soufis, selon les 

explications données par l’artiste 
emblématique d’Ahellil dans 
cette région, Foulani Barka.           

De son côté, le commissaire du 
festival, M. Bahsi Mohamed, 
a affirmé que l’édition de cette 
année, qui coïncide avec le 
lancement du mois du patrimoine 
(18 avril-18 mai), est organisée 
en hommage au chantre de 
l’Ahellil du Gourara, le défunt 
El-Damoussi Oubahfoudh.

Les habitants du Gourara sont 
conviés à ces soirées qui seront 
animées par des troupes de 
la région et d’autres wilayas 
notamment de Ghardaia, d’Adrar 
et de Beni Abbes, au niveau du 
théâtre de plein air, et ce, dans 
le cadre du festival de l’Ahellil, 
placé sous l’égide de la ministre 
de la Culture et des Arts et du 
wali de Timimoun.

Le ministère de la Culture et 
des Arts a annoncé, jeudi, dans 
un communiqué, le lancement 
d’un concours national pour le 
meilleur projet urbain, intégrant 
des «traditions architecturales» 
adaptées aux exigences de la 
construction moderne.

Initié dans le cadre du Mois du 
patrimoine culturel (18 avril au 
18 mai), ce concours placé sous 
le slogan «Traditions réinventées 
grâce à l’innovation», vise à 
encourager l’architecture et 
l’urbanisme modernes, associant 
des traditions architecturales, 

selon la même source, qui 
explique qu’il (le concours) 
«traduit les efforts du ministère 
de la Culture dans la protection 
et la préservation du patrimoine 
culturel».

Ouvert aux étudiants des Beaux-
Arts, l’architecture, l’urbanisme, 
le développement et la gestion de 
la ville ainsi qu’aux élèves suivant 
une formation professionnelle 
dans la construction et le design, 
le concours a aussi pour objectif 
de «stimuler la créativité dans 
le domaine de l’architecture, 
de l’urbanisme et du design» 

et à concilier l’innovation et la 
modernité avec les traditions 
architecturales».

Les candidats doivent présenter 

des projets de conception 

de bâtiments modernes qui 

préservent le caractère culturel 

et historique, en s’adaptant aux 

besoins et aux exigences de la vie 
moderne, précise le ministère.

Ces exigences peuvent inclure 
l’utilisation de la technologie pour 
améliorer l’efficacité énergétique 
et l’intégration de systèmes 
intelligents, les matériaux de 
construction et les conceptions 
innovantes qui garantissent la 
durabilité.

Les postulants à ce concours 
doivent présenter leurs 
candidatures par voie électronique 
à: https://bit.ly/49LRhbA, selon le 
communiqué.

La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji, a 

annoncé, jeudi, à Bejaia où 
elle a procédé à l’ouverture 
du mois du patrimoine (18 
avril-18 mai), que son secteur 
présentera au cours du mois 
d’avril, le dossier «Art de 
l’ornementation architecturale 
en zellige: connaissances 
et compétences», pour son 
inscription au nom de l’Algérie 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité auprès de 
l’Organisation des Nations unies 
pour l’Education, la  Science et 
la Culture (UNESCO).

L’Algérie compte, selon la 

ministre, «onze éléments 
immatériels sur les listes du 
patrimoine culturel mondial 
de l’UNESCO, et œuvre à en 
inscrire davantage, sachant 
qu’en mars 2023, un dossier a 
été déposé pour la classification 
de la tenue traditionnelle de 
l’Est algérien, outre le dossier 
arabe commun relatif au henné, 
qui sera examiné en décembre 
2024».

Mme Mouloudji a souligné que 
«dix dossiers ont été préparés 
cette année pour inscription au 
cours des prochaines années 
sur la liste du patrimoine 
de l’Humanité auprès de 
l’UNESCO».

La ministre a affirmé que son 
département ministériel «tend 
à mobiliser tous les moyens 
humains, matériels, scientifiques 
et méthodologiques pour 
constituer une banque de 
données nationale englobant 
les éléments du patrimoine 
culturel immatériel, par la 
documentation, l’enregistrement 
sur différents supports et la 
distribution à travers le territoire 
national, et ce en coordination 
avec les établissements sous 
tutelle à savoir les Directions de 
la Culture, les musées nationaux, 
les offices de parcs culturels 
et les différents centres de 
recherche, et en partenariat avec 
les établissements universitaires 

et les acteurs de la société civile.

En décembre 2023, l’UNESCO 
avait inscrit le dossier de 
«la gravure sur métal : or, 
argent et cuivre, savoir-faire, 

arts et pratiques» sur sa liste 

représentative du patrimoine 

culturel immatériel de 

l’humanité, au nom de l’Algérie 

et de neuf autres pays arabes.

Participation de plus de 25 troupes à la 16e édition 
du Festival national culturel d’Ahellil à Timimoun

Mois du patrimoine

 un concours national pour le meilleur projet architectural

UNESCO 
l’Algérie présentera le dossier du zellige pour son inscription 
sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l’humanité
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T
rente auteurs et 
traducteurs ont signé 
une lettre ouverte 
à PEN America 

dans laquelle ils ont décliné 
l’invitation ou retiré leurs œuvres 
de la course aux prix littéraires 
2024 de l’organisation en signe 
de protestation contre son «échec 
à dénoncer le génocide du peuple 
palestinien et à défendre nos 
confrères écrivains à Gaza». 

Dans cette missive adressée au 
conseil d’administration cette 
semaine, les signataires «rejettent 
fermement PEN America pour 
son incapacité à dénoncer le 
génocide à Gaza» et réclament 
la démission de la directrice 
générale de l’organisation, 
Suzanne Nossel, de sa présidente, 
Jennifer Finney Boylan, et de 
l’ensemble du comité exécutif. 

Parmi les signataires figurent 
la cofondatrice du festival PEN 
World Voices, Esther Allen, 
ainsi que Joseph Earl Thomas, 
Kelly X. Hui, Nick Mandernach, 
Alejandro Varela, Maya Binyam 
et Julia Sanches. 

Allen a annoncé au cours de ce 
mois avoir décliné le prix PEN/

Ralph Manheim de traduction. 
Dans un message publié sur 
X le 5 avril, elle a expliqué 
l’avoir fait en solidarité avec 
plus de 1 300 écrivains qui 
avaient critiqué PEN America 
pour son silence «sur le meurtre 
génocidaire des Palestiniens» et 
«en célébration, en mémoire et 
en deuil de tous les Palestiniens 
à jamais réduits au silence par les 
forces israéliennes soutenues par 
les États-Unis». 

De même, Binyam a récemment 
retiré son premier roman, 
Le Bourreau, de la course aux 
prix PEN/Jean Stein et PEN/
Hemingway. 

Dans un courriel adressé à PEN 
America dont elle a publié une 
copie sur X le 11 avril, elle a 
expliqué qu’elle considérait 
comme «honteux que cette 
reconnaissance [de son travail] 
puisse exister sous la bannière de 
PEN America, dont la direction 

a été ferme dans son rejet du 
génocide en cours et de la lutte 
historique pour la libération de la 
Palestine». 

Dans leur lettre ouverte cette 
semaine, les signataires ont 
affirmé: «Les écrivains ont la 
responsabilité d’assumer leur 
rôle de gardiens attentifs de 
l’histoire pour mieux servir nos 
communautés». 

Ils ont ajouté qu’ils étaient 
«solidaires d’une Palestine 

libre» et qu’ils refusaient d’être 
«honorés par une organisation 
qui agit comme une façade 
culturelle pour l’impérialisme 
américain» ou «de participer à 
des célébrations qui serviront 
à occulter la complicité de 
PEN dans la normalisation du 
génocide». 

En réponse, PEN America 
a déclaré: «Les mots ont de 
l’importance et cette lettre mérite 
une attention particulière pour 
son langage et ses affirmations 
alarmantes.» 

«La guerre actuelle à Gaza est 
horrible. Mais nous ne pouvons 
pas accepter que la réponse à 
ses dilemmes déchirants et à 
ses conséquences réside dans 
la fermeture du dialogue et la 
suppression des points de vue.» 

«Nous respectons tous les 
écrivains pour avoir agi en 
leur âme et conscience et nous 
continuerons à défendre leur 
liberté d’expression.» 

Les prix seront remis lors d’une 
cérémonie qui se tiendra le 
29 avril à Manhattan.

 L’image poignante d’une 
Palestinienne endeuillée 
tenant dans ses bras sa petite 
nièce, tuée lors d’une frappe 
israélienne dans la bande de 
Gaza déchirée par la guerre, a 
remporté jeudi le premier prix 
du World Press Photo.

Le cliché de Mohammed 
Salem, photographe de l’agence 
Reuters, montre Inas Abu 
Maamar berçant le corps de sa 
nièce de cinq ans, Saly, tuée 
avec sa mère et sa sœur par un 
missile qui a frappé leur maison 
à Khan Younis en octobre.

Le photographe se trouvait 
à l’hôpital Nasser de Khan 
Younis le 17 octobre lorsqu’il 
a vu à la morgue Inas Abu 
Maamar, 36 ans, en larmes, 
tenant fermement dans ses 
bras le corps de la petite fille 
enveloppé dans un tissu blanc.

La photo a été prise 10 jours 
après le début du conflit, 
déclenché par une attaque sans 
précédent du Hamas contre 

Israël.

«C’était un moment puissant et 
triste et j’ai senti que l’image 
résumait au sens large ce qui se 
passait dans la bande de Gaza», 
a déclaré M. Salem, cité dans 
un communiqué du World Press 
Photo, prestigieux concours de 
photojournalisme.

«C’est une image vraiment 

profondément touchante», 
a affirmé Fiona Shields, 
présidente du jury. «Une fois 
que vous l’avez vue, elle reste 
en quelque sorte gravé dans 
votre esprit».

Message littéral et métaphorique

L’image est «comme une 
sorte de message littéral et 
métaphorique sur l’horreur et la 

futilité du conflit» et représente 
«un argument incroyablement 
puissant en faveur de la paix», 
a-t-elle ajouté.

La Sud-Africaine Lee-Ann 
Olwage, en tournage pour le 
magazine GEO, a remporté le 
prix «Histoire de l’année» avec 
son portrait intime d’une famille 
malgache vivant avec un parent 
âgé souffrant de démence.

«Cette histoire aborde un 
problème de santé universel à 
travers le prisme de la famille 
et des soins», ont déclaré les 
juges.

«La série d’images est composée 
avec chaleur et tendresse, 
rappelant au public l’amour 
et l’intimité nécessaires en 
période de guerre et d’agression 
dans le monde entier», ont-ils 
ajouté.

Le photographe vénézuélien 
Alejandro Cegarra a remporté 
le prix du projet «long terme» 
avec ses images monochromes 
de migrants et de demandeurs 

d’asile tentant de traverser 
la frontière sud du Mexique, 
prises pour le New York Times/
Bloomberg.

Ayant lui même une expérience 
de migrant, M. Cegarra «a offert 
une perspective sensible centrée 
sur l’humain», mettant en avant 
la résilience des migrants, selon 
le jury.

Dans la catégorie «format 
ouvert», l’Ukrainienne Julia 
Kochetova a gagné avec son 
site Internet qui «associe le 
photojournalisme au style 
documentaire personnel d’un 
journal intime pour montrer 
au monde ce que signifie vivre 
avec la guerre comme réalité 
quotidienne».

Les photos primées en 2024 
ont été sélectionnées parmi 
61.062 candidatures présentées 
par 3.851 photographes de 130 
pays. Les photos sont exposées 
dans l’église Nieuwe Kerk 
d’Amsterdam jusqu’au 14 
juillet.

Des auteurs se retirent des prix littéraires PEN America 
pour protester contre la position de l’organisation 

sur Gaza

L’image d’une Palestinienne avec sa nièce décédée 
remporte le World Press Photo
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Dans son nouvel album 
évènement, Taylor 
Swift fait, une fois en-

core, la part belle à l’un de ses 
ex et chante ses déconvenues 
amoureuses. Preuve de l’impact 
de la tristesse dans nos sociétés, 
dont « Tay Tay » est devenue 
l’égérie

2010. Taylor Swift remporte 
son premier Grammy, celui 
du meilleur album de l’année 
pour le deuxième disque de sa 
jeune carrière, Fearless. Dans 
cet opus, la chanson Forever 
& Always évoquait sa rupture 
avec son copain de l’époque. 
Quatorze ans et huit albums 
plus tard, la désormais supers-
tar planétaire vient de sortir son 
nouveau mastodonte, The Tor-
tured Poets Department, dont 
le titre et au moins trois chan-
sons semblent, selon l’analyse 
pointue des swifties, être des 
références directes un autre de 
ses exs.

Régler ses comptes avec ses an-
ciens boyfriends est devenu une 
tradition pour « Tay Tay ». Plus 
de 30 chansons sur cette thé-
matique ont déjà été recensées 
dans les albums précédant celui 
sorti ce vendredi. Des déconve-
nues amoureuses qui l’ont fina-
lement aidée à bâtir son empire 
musical : 170 millions d’albums 
vendus, une tournée The Eras 
Tour record, et la première ar-
tiste à devenir milliardaire uni-
quement avec ses revenus musi-
caux. A croire que la tristesse 
fait vendre.

« On va s’identifier à une vie 
sombre et difficile »

« On n’est plus dans la glori-
fication du bonheur, comme 
dans les décennies 1960 à 1980. 
Désormais, ce qui fait vendre et 
fait écho aux consommateurs, 
c’est la tristesse et la nostal-
gie », confirme Pierre-Louis 
Desprez, spécialiste du marke-
ting au sein du cabinet Kaos. 
« Aujourd’hui, on commence 
une carrière directement avec la 
‹›sadness›› », prenant l’exemple 
de Billie Eilish, dont le premier 
album contenait des singles aux 
titres explicites façon When the 
Party’s Over ou Bury a friend.

« Taylor Swift arrive à être en 
adéquation avec ce qui se passe 
dans le monde. On y assiste à 
une résurgence d’un esprit ro-
mantique datant du XIXe siècle 
», décrypte à son tour la compo-
sitrice et musicologue Béatrice 
Thiriet. « Avec les multiples 
crises de notre époque, on se 
projette plus facilement dans le 
drame, l’héroïsme, la tragédie 
sociale, car ça ressemble à notre 
monde. On ne peut pas imaginer 
qu’une histoire finisse bien et 
on va plus s’identifier à un per-
sonnage ayant une vie sombre 
et difficile. »
« Les femmes s’emparent de 

la tristesse »
Syndrome de l’époque, le 
torturé Batman est bien plus 
populaire que Superman, le 
super-héros au plus que par-
fait. Décliné au féminin, le le 
concept a même son petit nom, 
la « sad girl autumn », dont Tay-
lor Swift est devenue l’incarna-
tion la plus éclatante. Lancé par 
la rappeuse américaine Megan 
Thee Stallion, la « sad girl au-

tumn » invite à sortir du cliché 
de la femme joyeuse, solaire et 
aux émotions toujours positives 
et à accepter la mélancolie, 
son chagrin. La déprime sai-
sonnière, quoi. Celle qui nous 
pousse à boire des chocolats 
chauds en chemise à carreaux 
sous un plaid. Et ainsi « Tay Tay 
», mais aussi Billie Elish, Miley 
Cyrus et autres spécialistes de 
la rupture-qui-finit-mal se per-
mettent de chanter leurs peines 
autant, si ce n’est plus, que leur 
joie.

Alors évidemment, de Yester-
day des Beatles jusqu’à la disco-
graphie entière de Ben Mazué, 
de Dinos et de Lewis Capaldi, 
chantonner le désespoir amou-
reux n’a rien de particulière-
ment original en apparence. 
Mais phénomène nouveau, « les 
femmes s’emparent de la tris-
tesse, un sentiment qui leur était 
quasiment interdit », s’enthou-
siasme Béatrice Thiriet. Soit, 
très schématiquement, « La vie 
en rose » pour Edith Piaf et Ne 
me quitte pas pour Jacques Brel. 
Bien consciente d’être l’égé-
rie de ce nouveau mouvement, 
Taylor Swift a même ressorti 
l’un de ses propres tubes, All 
Too Well, remasterisé en ver-
sion « Sad girl autumn ».

« C’est une émancipation pour 
la femme de pouvoir s’appro-
prier et de s’exprimer sur le côté 
tragique de la vie et de la socié-
té, car dans la tristesse, il y a une 
liberté, un côté sauvage, rebelle, 
qui a longtemps été cantonné 
aux hommes, poursuit Béatrice 
Thiriet. S’il est important de 
célébrer ses propres triomphes 

– « I can buy my own flowers 
» chante ainsi Miley Cyrus dans 
son tubesque Flowers –, il reste 
tout aussi libérateur de s’accor-
der le droit au chagrin.

Du réconfort et « une bé-
quille»

Cette captation de la tristesse 
permet également une plus 
grande largesse de paroles. « 
Les lyrics de Taylor Swift, c’est 
de la poésie, elle se revendique 
d’ailleurs ainsi, poursuit Pierre-
Louis Desprez. Et un poète 
heureux, on a vite fait le tour, 
ça sent le sapin… Il faut de la 
tristesse, pour être poétesse. » 
Et pas n’importe quel chagrin, 
développe le spécialiste : « en 
écoutant Taylor Swift, on n’a 
pas envie de se suicider, on n’en 
sort pas plus triste qu’avant, 
c’est de la nostalgie presque ré-
confortante. C’est une béquille 
pour le fan, qui se dit qu’il n’est 
pas seul dans sa peine et dans sa 
morosité. »

Car même en chantant son 

spleen, la superstar « n’est pas 

faible et reste une héroïne », 

soutient Pierre-Louis Drespez. 
La société a beau évoluer, le 
storytelling du rêve américain 

demeure solide. « L’histoire ra-

contée à travers sa discographie 

n’est pas celle d’un être brisé 

par la vie, mais d’une irrésistible 

ascension jusqu’à devenir cette 

poétesse, un accomplissement. 

» « C’est d’autant plus impor-

tant que ce sont des femmes 

puissantes qui sont des ‘’sad 

girl’’ », conclut Béatrice Thiriet. 

Taylor Swift peut à la fois chan-

ter ex et vie amoureuse compli-

quée qu’être la personnalité de 

l’année selon Time Magazine 

ou (peut-être) faire basculer la 

prochaine présidentielle améri-

caine en une seule phrase. Sad 

girl et strong woman à la fois.

Le chanteur James Hetfield 
s’est fait tatouer avec les 
cendres de Lemmy Kilmister, 
ex-leader de Motörhead, sans 
qui, selon Hetfield, Metallica « 
n’existerait pas »

est un hommage des plus… 
piquants ! James Hetfield, du 

groupe de heavy metal améri-
cain Metallica, a décidé d’hono-
rer son « ami et source d’inspi-
ration » Lemmy Kilmister, du 
groupe britannique Motörhead, 
disparu en 2015, en ornant son 
corps d’un (énième) tatouage. 
Sauf qu’à l’encre utilisée ont 

été adjointes… des cendres du 
défunt leader !

Si l’initiative n’est pas banale, 
le tatouage en question et la 
partie du corps qui l’abrite ne 
le sont pas davantage, rapporte 
MetalZone : Hetfield arbore 
désormais célèbre « pique sur 

croix de fer » rendu célèbre par 

Kilmister… sur le majeur de la 

main droite, pour « permettre 

à Lemmy de «faire la nique au 
monde» ».

Une passion et une vision 
artistique communes

« L’œuvre », réalisée par Corey 
Miller, ami et tatoueur de James 
Hetfield, se veut un témoignage 
de profonde reconnaissance : « 
Sans Lemmy Kilmister, Metal-
lica n’existerait pas », affirme 
ainsi son leader sur Instagram. 
MetalZone précise en effet que 
le lien qui unissait Hetfield et 
Kilmister était forgé sur une 
passion et une vision artistique 
communes.

Le site rappelle enfin que le 
reste des cendres du leader de 
Motörhead a connu des des-
tinations diverses et très… 
Rock›n›Roll : une partie d’entre 
elles a, par exemple, servi à 
remplacer la poudre explosive 
dans des balles qui ont ensuite 
été distribuées à des amis lors 
de célèbres festivals de métal, 
comme le Hellfest ou le Wac-
ken Open Air.

Taylor Swift ou l’art de faire de la tristesse
 un carton planétaire

James Hetfield, de Metallica, s’est fait tatouer 
avec les cendres de Lemmy Kilmister
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Kaylia Nemour a une 
fois de plus prouvé 
sa supériorité aux 

barres asymétriques lors de la 
quatrième étape de la Coupe 
du monde de gymnastique 
artistique à Doha, au Qatar. 
Avec une performance 
impressionnante, elle a 
remporté la médaille d’or avec 
une note finale de 15.366, 
ajoutant ainsi une nouvelle 
victoire à son palmarès déjà 
impressionnant.
Âgée de seulement 17 ans, 
Kaylia Nemour s’affirme 
de plus en plus comme une 
figure incontournable de 
la gymnastique artistique 
mondiale. Originaire 
d’Algérie, elle a déjà dominé 

les étapes précédentes de la 
Coupe du monde à Cottbus 
(Allemagne) et à Bakou 
(Azerbaïdjan), et sa victoire 
à Doha marque sa troisième 
médaille d’or consécutive dans 
cette compétition prestigieuse.
Lors de la finale à Doha, 
Nemour a une fois de plus 

ébloui le public avec son 
enchaînement maîtrisé et 
sa technique impeccable. 
Malgré une légère baisse de 
performance par rapport à ses 
précédentes compétitions, où 
elle avait obtenu des notes 
supérieures à 15.400, elle a su 
maintenir son avance sur ses 

concurrentes et terminer en 
tête du classement.
Cette victoire renforce sa 
position de leader mondial 
dans la discipline des barres 
asymétriques et confirme 
sa qualification pour les 
Jeux olympiques de Paris 
en 2024. Elle abordera ainsi 
les prochains championnats 
d’Afrique avec confiance et 
détermination, prête à défendre 
son titre avec panache.
Kaylia Nemour : une 
succession de triomphes
Depuis le début de la saison 
de Coupe du monde, Kaylia 
Nemour a été inarrêtable aux 
barres asymétriques. Avec des 
performances exceptionnelles 
à Cottbus, Bakou et maintenant 

Doha, elle a démontré sa 
domination incontestée dans 
cette discipline exigeante.
En remportant trois médailles 
d’or consécutives, Nemour écrit 
une nouvelle page de l’histoire 
de la gymnastique artistique. 
Son talent exceptionnel et sa 
détermination sans faille la 
distinguent comme l’une des 
meilleures gymnastes de sa 
génération.
Mais au-delà de sa réussite 
aux barres asymétriques, 
Nemour a également brillé 
dans d’autres disciplines. 
Qualifiée pour les finales à la 
poutre et au sol à Doha, elle 
prouve sa polyvalence et son 
talent complet en gymnastique 
artistique.

Dans un geste de fair-
play, le footballeur 
Youssef Belaïli 

a exprimé ses regrets et 
présenté ses excuses à l’arbitre 
Ghada Mehat à travers une 
publication sur son compte 
Instagram.
Cette démarche fait suite à 
des échanges houleux et des 
protestations lors du match 
de quart de finale de la Coupe 
d’Algérie entre la Mouloudia 
d’Alger et le Widad de 
Tlemcen.

Belaïli a reconnu avoir dépassé 
les bornes sous la pression du 
match et a exprimé son repentir 
pour son comportement jugé 
inapproprié envers l’arbitre.
Il a souligné sa prise de 
conscience et son respect pour 
le rôle difficile de l’arbitre, 
affirmant que sa réaction 
n’était pas personnelle, mais 
le résultat d’un moment de 
tension.
Youssef Belaïli : engagement 
envers un comportement 
exemplaire

L’attaquant de la Mouloudia 
d’Alger s’est également 
engagé à mieux gérer 
ses émotions à l’avenir, 

reconnaissant l’importance de 
maintenir un comportement 
exemplaire sur le terrain.
Cette déclaration publique est 

un rappel que le sport, au-delà 
de la compétition, est aussi une 
question de respect mutuel et 
d’intégrité.
L’excuse de Belaïli est un 
exemple de responsabilité et 
de maturité dans le monde 
du sport. Elle montre que 
même dans le feu de l’action, 
les valeurs de respect et de 
sportivité doivent prévaloir. 
Cet incident et sa résolution 
pourraient servir de leçon 
pour les joueurs et les fans du 
football partout dans le monde.

Amar Ben Sidhom, un 
inventeur algérien âgé 
de 75 ans, lance un 

appel pressant au président 
de la République pour obtenir 
de l’aide afin de concrétiser 
son projet de moteur de drone 
révolutionnaire.
M. Ben Sidhom a obtenu un 
contrat de concession pour son 
terrain industriel en 2012, après 
une décision de la commission 
« Calpiraf » et des études 
approfondies. Cependant, la 
concrétisation du projet et 
l’obtention d’un prêt bancaire 
sont toujours conditionnés à 
l’obtention d’un permis de 
construire et du contrat de 
concession final.
Dans sa lettre, M. Ben Sidhom 
souligne “les mesures prises par 
le président pour promouvoir 

l’investissement, comme l’octroi 
d’un contrat de concession en 
février 2022, après une attente 
de 10 ans”.
Son moteur, conçu pour 
remplacer le moteur Rotax, est 
plus léger, nécessite moins de 
pièces détachées et peut être 
installé sur des drones et d’autres 
aéronefs. Il a d’ailleurs valu 
à son inventeur une médaille 

d’argent au Salon international 
des inventions de Genève en 
2010 parmi 750 inventions du 
monde entier.
M. Ben Sidhom a salué les 
initiatives du président visant à 
créer un plan dédié aux startups 
et à allouer des fonds à ces 
projets. Cependant, il déplore 
le manque de suivi concret. « 
J’ai rempli plusieurs formulaires 

pour obtenir le statut d’inventeur, 
en vain », explique-t-il.
Du salon international à 
l’impasse administrative : le 
combat d’un inventeur algérien
« Mes rêves d’obtenir un 
financement spécial pour 
développer un prototype du 
moteur et le commercialiser à 
grande échelle ou de contribuer 
à la fabrication de drones pour le 
ministère de la Défense nationale 
se sont évanouis. »
L’inventeur a fourni plus de 
4 000 documents et dossiers 
depuis le début du projet et a 
investi 30 millions de dinars 
algériens dans la construction du 
siège social de l’entreprise. Il a 
également obtenu deux décisions 
de l’Agence Algérienne de 
Promotion de l’Investissement.
Pourtant, il a récemment reçu 

une demande d’étude d’impact, 
malgré la soumission d’une 
étude technico-économique et 
la présence du projet dans une 
zone d’activité industrielle, ce 
qui l’en exempte.
M. Ben Sidhom critique 
l’empressement des 
administrations à blâmer 
les investisseurs qui tardent 
à concrétiser leurs projets 
après l’obtention de terrains 
industriels, au lieu de les écouter 
et de comprendre les raisons des 
retards.
Il espère que la nouvelle 
commission de recours en 
matière d’investissement 
présidée par un conseiller du 
président permettra de lutter 
contre la bureaucratie et les 
obstacles.

Kaylia Nemour, la gymnaste algérienne décroche 
la médaille d’Or à Doha 2024

Youssef Belaïli présente ses excuses à l’arbitre Ghada Mehat

L’inventeur du moteur de drone « Made in Algeria » 
implore l’aide du Président de la république


